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FECHA:  ENERO  14    DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
-Pemex  ¡Avanzan  acuerdos!  

  
  

     

     

   Tlatlaya,  caso  grave,  reclasifica  la  CNDH   

  
Abren  cuarteles  tras  la  agresión   

   Ejército,  sin  culpa:  PGR;;  abren  cuarteles  a  padres  de  normalistas   

   América  Latina,  una  de  las  regiones  más  violentas,  dice  el  BM   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Vía  libre-IEEH  a  la  espera  de  delimitación  de  facultades:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  está  a  la  
espera  de   los   lineamientos  que  emita  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para   la  delimitación  de  facultades  en  temas  
cruciales  para  sentar   las  bases  definitivamente  del   federalismo  participativo  o  colaborativo  que  se  busca  y  que  podría  

o  
de  los  estados  que  no  tienen  elecciones  concurrentes  o  locales  es  ventajoso,  pues  éstos  entrarán  en  una  2da  etapa  hasta  

inmediato  del  IEEH  es  continuar  siendo  los  responsables  de  las  elecciones  locales;;  pero  por  estas  grandes  reformas  hay  
temas  que  vamos  de  la  mano  con  el  INE  porque  convergen;;  pero  hay  otros  en  los  que  debemos  establecer  claramente  las  

Públicos   Locales   Electorales   (Oples)   dejan   atrás   el   federalismo   tradicional   (donde   cada   uno   se   hacía   cargo   de   sus  
actividades)  para  pasar  a  uno  de  tipo  participativo,  es  una  situación  si  bien  oportuna,  no  le  resta  su  complejidad.  Caso  
específico  el  del  Servicio  Profesional  Electoral,  pues  se  desconoce  a  quién  (ya  sea  al  INE  o  a  Oples)  le  corresponderá  el  
ingreso,  la  capacitación,  las  condiciones  laborales  de  estas  personas  valiosas  para  el  engranaje  electoral  de  una  entidad.  
De  igual  manera  aunque  ya  se  expidió  un  reglamento  de  fiscalización,  no  se  sabe  a  ciencia  cierta  si  los  Oples  serán  un  
puente  entre  el  INE  y  los  partidos,  o  apoyarán  directamente  a  una  de  las  dos  partes.  Tampoco  se  sabe  el  esquema  que  
se  manejará  en  cuanto  a  la  definición  de  tiempos  en  radio  y  televisión.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El   Independiente-Elaborará   IEE   reglamentos   para   código   electoral:   Antes   de   abril,   el   Instituto   Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  confeccionará  al  menos  10  reglamentos  para  precamparias,  candidaturas  independientes,  
así  como  estructura  y  sesiones  del  organismo.  Esto  como  parte  de  la  publicación  en  diciembre  del  código  electoral  que  
derogó   la   anterior   ley   en   la  materia.   Tras   primera   reunión   de   la   junta   estatal   ejecutiva   del   organismo   y   consejeros  
electorales  con  la  finalidad  dé  medir  impactos  de  la  reforma,  identificaron  la  necesidad  de  elaborar  reglamentos  en  plazo  
de  120  días,  tal  como  lo  marca  el  código.  "Consideramos  que  nosotros  lo  podemos  hacer.  Hay  capacidad  y  calidad  en  los  
integrantes  del  instituto  electoral",  declaró  durante  entrevista  el  consejero  presidente  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Para  
diseñar   los   reglamentos,   el   área      jurídica   del   IEE   tomará   en   cuenta   la   opinión   técnica   de   todas   las   comisiones   del  
organismo.  "Es  un  trabajo  complejo  que  haremos  dentro  del  término  que  nos  mándata  el  código',  agregó.  El  gobierno  de  
Hidalgo  publicó  el  código  electoral,  luego  que  fuera  aprobado  por  el  Congreso  el  pasado  16  de  diciembre,  mediante  alcance  
al  Periódico  Oficial  el  22  de  diciembre  del  año.  Los  reglamentos  del  código  electoral  deben  quedar  listos  previo  al  arranque  
en  diciembre  del  actual  año  del  proceso  para  renovar  en  2016  gobernador,  diputados  locales  y  84  presidentes  municipales.  
Para  el  financiamiento  público,  los  candidatos  independientes  en  Hidalgo  serán  considerados  como  un  partido  de  nuevo  
registro,  por  lo  que  el  33.3  por  ciento  de  prerrogativa  será  distribuida  igualitariamente  entre  todos  los  aspirantes  a  cada  
elección,  ya  sea  de  gobernador,  diputados  y  alcaldías,  de  acuerdo  con  el  código.  En  las  candidaturas  independientes  de  
gobernador  de  Hidalgo  es  necesario  cédula  de  respaldo  con  firmas  equivalentes  al  3  por  ciento  de  la  lista  nominal  y  estar  
integrada  por  electores  de  por  lo  menos  43  municipios.  Para  las  fórmulas  de  diputados  de  mayoría  relativa,  "la  cédula  de  
respaldo  deberá  contener  la  firma  de  ciudadanos  equivalente  al  3  por  ciento  de  la  lista  nominal,  correspondiente  al  distrito  
en   cuestión".   Deberá   estar   integrada   por   ciudadanos   "de   por   lo   menos   la   mitad   de   las   secciones   electorales   que  
representen  el  1.5  %,  ciento  de  electores  que  figuren  en  la  lista    nominal  en  cada  una  de  ellas".  En  la  planilla  de  integrantes  
de  los  ayuntamientos  de  mayoría  relativa,  "la  cédula  de  respaldo  deberá  contener  cuando  menos  la  firma  de  una  cantidad  
de  ciudadanos  equivalente  al  3  por  ciento  de  la  lista  nominal  del  municipio".  (Víctor  Valera,  página  06)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Busca  tricolor  abanderados  para  Huejutla  e  Ixmiquilpan:  El  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  
emitió  una  segunda  convocatoria  para  elegir,  a  través  del  método  de  postulación,  a  los  precandidatos  que  abanderen  las  
diputaciones   federales   de   los   distritos   I   y   II   con   cabecera   en   Huejutla   e   Ixmiquilpan,   respectivamente.   Por   ello,   los  
aspirantes   tendrán   hasta   el   jueves   22   de   enero   para   reunir   una   serie   de   requisitos,   previstos   en   la   convocatoria,   y  
presentarlos  ante  el  órgano  auxiliar  en  Hidalgo  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  PRI,  el  cual  preside  José  
Gonzalo  Badillo  Ortiz.  Entre  los  requisitos  que  establece  la  convocatoria  resalta  un  documento  en  el  que  se  autoriza  al  
partido  hacer  investigaciones  sobre  la  situación  patrimonial  fiscal,  entorno  social,  actuación  como  servidor  público  así  como  
pruebas  necesarias  para  diagnosticar  si  los  aspirantes  son  adictos  al  consumo  de  estupefacientes.  También  podrán  ser  
investigados  con  el  fin  de  comprobar  que  no  hayan  realizado  actos  antijurídicos  relacionados  con  el  uso  de  procedencia  
ilícita  y  no  tener  vínculos  con  la  delincuencia  organizada.  La  recepción  de  las  solicitudes  de  los  aspirantes  a  precandidatos  
por  estos  dos  distritos  se  hará  el  22  de  enero,  en  un  horario  de  10:00  a  las  15:00  horas  en  el  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE)  del  PRI  en  Hidalgo.  Una  vez  recibidos  los  registros,  el  órgano  auxiliar  tendrá  24  horas  para  revisar  y  validar  los  
preregistros,  mismos  que  enviará  a  la  Comisión  Nacional   en  la  Ciudad  de  México-  que  tendrá  hasta  el  26  de  enero  para  
validarlos.  Del  27  al  2  de  febrero  se  realizará  la  fase  previa,  que  consiste  en  la  evaluación  de  conocimientos,  aptitudes  o  
habilidades   de   los   aspirantes   para   ejercer   el   cargo   de   diputado   federal   así   como   estudios   demoscópicos   (sondeos   y  
encuestas).  En  esta  etapa  se  podrán  apoyar  del  Instituto  de  Capacitación  y  Desarrollo  Político  AC  para  el  diseño,  aplicación,  
procesamiento,  evaluación  y  calificación  final  de  los  aspirantes.  En  caso  de  haber  aspirante  único,  este  no  requerirá  de  
realizar   la   fase   previa,   pues   avanzará   de  manera   directa   hasta   la   etapa   de   registro   y   acreditación.   Para   elegir   a   los  
candidatos  a  diputados  federales  por  los  distritos  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  se  habrá  de  conformar  una  Comisión  Nacional  
para  la  Postulación  de  Candidatos  al  igual  que  en  cada  una  de  las  cinco  circunscripciones  que  hay  en  el  país.  En  Hidalgo,  
que  corresponde  a  la  quinta,  la  mesa  técnica  tendrá  hasta  el  19  de  febrero  para  emitir  los  acuerdos  de  postulación  para  
que  a  más  tardar  el  21  de  febrero  la  Comisión  Nacional  haga  la  validación  de  los  candidatos.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  04)  
Milenio-Abre  el  PRI  su  convocatoria  para  candidatos  a  diputados  federales:  (Janet  Barragán,  página  10)  
Criterio-Siguen  sin  emitir  invitación  para  designar  a  candidatos  del  PAN:  Sigue  sin  emitirse  la  invitación  para  
que   los  militantes   del   PAN  en  Hidalgo   puedan   registrarse   al   proceso   de  designación  de   las   candidaturas   a   diputados  
federales,  tanto  de  mayoría  como  de  representación  proporcional,  que  habrá  de  llevar  a  cabo  la  dirigencia  nacional  de  
este   instituto  político  Se  esperaba  que   fuera  este  martes  cuando   la   invitación   fuera  emitida,   tras   la  aprobación,  en   la  
víspera,   de   las   primeras   posiciones   plurinominales   en   las   cinco   circunscripciones   del   país,   de   las   cuales   ninguna  
correspondió  a  algún  hidalguense.  Por  ello,  el  aún  secretario  general  del  PAN  en  funciones  de  presidente,  Jorge  Miguel  
García  Vázquez,  expuso  que  fue  el  propio  comité  estatal  el  que  determino  que  fuera  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  
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el  encargado  de  designar  
pasado  14  de  diciembre,  el  cual  será  impugnado  en  los  tribunales  por  el  excandidato  a  la  dirigencia  Alejandro  Moreno.  
Esta  situación  motivó  que  para  evitar  un  escenario  de  mayor  confrontación  fuera  la  dirigencia  nacional  la  que  designe  a  
los   candidatos  a  diputados   federales.  García  Vázquez  explicó  que  una  vez  que   se  emita   la   invitación,   los   interesados  
deberán  cumplir  todos  los  requisitos  e  ingresarlos  al  CEN,  Los  aspirantes  además  serán  sujetos  a  diversas  evaluaciones,  
así  como  a  entrevistas  para  elegir  a  los  cuadros  que  mejor  representen  al  PAN  en  el  próximo  proceso,  a  celebrarse  el  7  
de  junio.  (Emmanuel  Rincón,  página  04))  
Milenio-La  dirigencia  nacional  del  Partido  Humanista  decidirá  candidaturas:  Antes  del  20  de  febrero  el  Partido  
Humanista   definirá   a   sus   candidatos   a   diputados   federales   por   los   siete   distritos   electorales   federales   de  Hidalgo;;   el  
dirigente  estatal  Gilberto  Ramírez  Domínguez,  sostuvo  que  las  definiciones  las  realizará  la  dirigencia  nacional  del  partido  
de  reciente  creación.  Informó  que  el  partido  se  encuentra  en  la  primera  etapa  de  selección  de  precandidatos  con  el  registro  
de  aspirantes  en   cinco  distritos  y  definirán  en  próximo  días   los  dos   distritos   restantes,  mismos  que  serán  nombrados  
candidatos  por   la  dirigencia  nacional.  El  presidente  de   la  Junta  de  Gobierno  estatal  sostuvo  que  el  Partido  Humanista  
mantiene   trabajo   permanente   en  Hidalgo,   aseveró   que  hasta   el  momento  han   recorrido  más  de   70  municipios,   para  
promover   la   inclusión  al  proyecto  del  partido  y  señaló  que   la  convocatoria  de  registro  de  precandidatos  del  partido  se  
mantiene   abierta.   Explicó  que   en   el   caso  de   'que  existan  más  de  dos   aspirantes   por   distrito,   el   partido   someterá   las  
propuestas   a   escrutinio   público   a   través   de   encuestas   dirigidas   a   la   sociedad   en   general,   sin   cerrar   la   elección  
exclusivamente  para  los  militantes.  "Se  está  trabajando  con  diferentes  líderes  sociales  del  estado,  hemos  hecho  el  exhorto  
para  incluirse  al  proyecto  de  este  partido,  con  la  mejor  de  las  intenciones,  sin  golpear  al  gobierno  ni  a  los  demás  partidos,  
queremos  que  la  gente  se  interese  en  la  participación  política  y  para  eso  queremos  demostrar,  sobretodo,  integridad  y  no  
una  guerra  o  fuerza  de  poder  con  los  contrarios",  manifestó.  El  dirigente  puntualizó  que  el  instituto  político  tiene  mucho  
interés  en  promover  la  participación  política  de  las  mujeres  y  los  jóvenes.  "El  perfil  más  importante  que  se  ha  buscado  es  
que   sean   personas   responsables,   honestas   y   trabajadoras,   que   estén   interesadas   en   un   proyecto   por   ver   un  México  
diferente".  Respecto  a  los  nombres  de  los  aspirantes  que  presentaron  solicitudes  de  registro  para  contender  en  la  elección  
del  7  de  junio,  el  presidente  del  Partido  Humanista,  se  limitó  a  informar  sobre  el  registro  de  Lucrecia  Hernández  Hernández  
por  el  distrito  II  con  cabecera  en  Ixmiquilpan,  y  en  el  distrito  VI  Pachuca,  Esmeralda  Moreno  Ortiz.  El  campo  y  la  educación  
forman  parte  de  los  temas  principales  incluidas  en  la  plataforma  política  del  partido,  misma  que  calificó  como  incluyente  
y  apegada  a  las  necesidades  más  emergentes  de  las  regiones  de  la  entidad.  Asimismo  hizo  un  exhorto  a  los  nueve  partidos  
políticos  con  registro,  para  realizar  un  trabajo  "competitivo,  sano  e  incluyente"  durante  el  desarrollo  del  proceso  electoral.  
"El  partido  quiere  sumarse  a  las  necesidades  de  la  sociedad,  la  gente  decidirá  en  base  al  trato  que  les  podamos  brindar  y  
el  acercamiento  que  tengamos  con  ellos.  Actualmente  contamos  con  una  militancia  de  6  mil  simpatizantes,  buscamos  
llegar  a  30  mil  previo  al  7  de  junio"  (Janet  Barragán,  página  10)  
Milenio-Morena  hará  proceso  interno  por  aspirantes:  El  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  en  Hidalgo  
realizará  el  primero  de  febrero  el  proceso  interno  de  selección  de  candidatos  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa  y  
representación   proporcional;;   en   tanto   la   dirigencia   estatal   tiene   lista   la   plataforma   electoral   con   las   propuestas   que  
promoverán  en  cada  distrito.  Andrés  Caballero  Zerón,  presidente  estatal  de  Morena,  informó  que  la  Comisión  de  Elecciones  
informará  en  las  asambleas  distritales  los  nombres  de  quienes  solicitaron  su  registro  como  candidatos  y  quienes  resulten  
electos  arrancarán  el  5  de  abril  las  campañas  electorales,  toda  vez  que  la  directiva  nacional  determinó  omitir  la  realización  
de  precampañas.  "Quedo  descartada  la  precampaña,  las  definiciones  de  los  candidatos  será  un  asunto  que  se  resolverá  
en  la  soberanía  de  nuestras  asambleas  distritales  el  1  de  febrero,  mediante  votación",  e  informó  que  el  próximo  15  de  
enero  vence  el  plazo  para  el  registro  de  aspirantes.  Respecto  a  su  plataforma  política,  Andrés  Caballero,  aseveró  que  no  
hay  tema  que  no  haya  sido  abordado  en  cada  distrito  electoral  federal,  entre  los  que  destacan:  el  uso  de  aguas  negras  
para  riego  en  el  Valle  del  Mezquital;;  dar  fin  en  Actopan,  dijo,  al  receso  que  el  ex  gobernador  Miguel  Osorio  Chong,  declaró  
en  la  normal  rural  Luis  Villareal  del  Mexe;;  revisar  el  beneficio  de  los  estudiantes  de  nivel  medio  superior  y  superior;;  así  
como  reactivar  la  zona  industrial  del  distrito  de  Tepeapulco  y  dar  sustentabilidad  a  la  población  de  la  huasteca  hidalguense.  
"Tenemos  que  voltear  la  mirada  al  potencial  que  tienen  las  regiones  del  estado,  tenemos  propuestas  en  materia  ecológica,  
no  hay  tema  que  haya  sido  abordado  en   los   foros  distritales  que  realizamos,   todas   las   temáticas  están  contempladas  
dentro  de  la  plataforma  electoral  que  registraremos  el  15  de  enero  en  el  INE".  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Solicita  PT  la  cercanía  con  nuevo  secretario:  Buscará  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  continuidad  en  las  mesas  
de  diálogo  con  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero,  sobre  todo  ante  el  proceso  electoral  vigente,  pues  es  necesario  
vigilar  la  actuación  de  todos  los  partidos  durante  el  proceso  que  culminará  en  junio  y  evitar  conflictos  o  tensión  durante  

políticos  y  el  exsecretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma,  se  habló  mucho  de  generar  una  mesa  de  diálogo  político  
con  el  Ejecutivo  estatal  para  que  cuando  surjan  desavenencias  o   jaloneos  en  el  proceso  pueda  sentarse  a   la  mesa  y  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  22  

resolver,  de  otra  manera  podría  haber  conflictos  fuertes  o  tensar  las  elecciones,  incluso  agresiones  entre  unos  y  otros  por  

y  que  vean  que  hay  colaboración.  Añadió  que  el  PT  busca  acercamiento  con  el  secretario  y  seguramente   lo  habrá  en  
próximos  días.  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Crónica-Prioriza  PES  los  gastos  para  posicionamiento  del  partido:  Prefirió  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  aplicar  
en  posicionamiento  parte  de  sus  recursos  de  prerrogativas,  que  en  total  suman  38  mil  pesos  mensuales,  en  vez  de  hacer  
precampañas,  por  lo  que  la  representante  del  organismo  político  ante  el  Instituto  Estatal  Electoral    (IEEH),  Sharon  Montiel,  
hizo  ayer  una  revisión  de  que  la  aplicación  del  dinero  esté  al  corriente.  Ello  permitirá  ejercer  la  transparencia  en  gastos.  
En  entrevista  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo  explicó  que  desde  el  nivel  central  del  PES  la  decisión  fue  no  manejar  
precampañas,  y  con  ese  promover  al  partido  para  que  se  conozcan  sus  objetivos,  sus  metas  a  corto  y  largo  plazo,  además  
de   sus  antecedentes,  entre   la   información  que  debe  conocer   la   ciudadanía.  Resaltó  que  el   organismo  cuenta   con  un  
representante   financiero  ante  el   INE  para  atender   los   temas  de  fiscalización,  pues  el  consejo   local   todavía  no  tiene   la  
plataforma  para  
acredita  con  facturas  el  pago  del  material,  insumos  como  papelería  para  oficinas  y  comités  distritales;;  así  como  mobiliario.  
A  ello  se  suma   la   justificación  en   la  ocupación  de   inmuebles,  para   lo  cual  deben  buscar  acuerdos  con   los     afiliados  o  
simpatizantes   a   través   de   contratos   de   comodato.  Montiel   aseveró   que   el   PES   está   totalmente   apegado   a   la   Ley   de  
Transparencia,  para  que  cualquiera  pueda  acceder  a  esa  información,  lo  cual  es  importante  ya  que  es  un  derecho  de  la  
ciudadanía,  ya  que  los  recursos  para  los  partidos  surgen  de  los  impuestos  de  la  ciudadanía.  (Sara  Elizondo,  página  11)  
El  Independiente-Electorera  repartición  de  televisores,  insiste  PRD:  Podrán  decir  todo  lo  que  quieran,  pero  la  
repartición  de  televisores  por  parte  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  es  una  actividad  electorera,  
señaló  el  dirigente  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes.  Cuestionó  la  entrega  
de  pantallas  en  pleno  proceso  de  la  elección  de  diputados  federales.  "En  qué  ayuda  a  la  gente  tener  una  pantalla,  ¿en  
incrementar  el  nivel  de  bienestar  o  en  mejores  elementos  de  sustento  para  su   familia?".  Aunqué  es  obligación  de   las  
autoridades  brindar  programas  sociales  durante  periodo  electoral,  el  PRD  no  está  muy  confiado  en  ello,  dijo.  "Vamos  a  
confiar  hasta  que  veamos  que  sea  una  realidad,   No  podemos  extender  un  cheque  en  blanco",  agregó  al  ponderar  que  
las   actividades   del   gobierno   federal   tienen   fines   electorales.   Con   motivo   de   los   comicios   de   diputados   federales,   la  
Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  iniciará  blindaje  electoral  el  23  de  marzo,  por  lo  que  suspenderá  la  difusión  de  
programas  de  ayuda.  Y  aunque  no  está  prohibido  por  la  ley  continuar  con  la  entrega  de  programas  sociales,  la  secretaría  
suspenderá  apoyos  económicos,  por  lo  que  serán  adelantados  esquemas  como  jefas  de  familia,  65  y  más.    El  centro  SCT  
Hidalgo  en  coordinación  con  la  Sedesol  entrega  pantallas  de  televisión  en  u)  40  municipios  de  la  entidad.    (Víctor  Valera,  
página  04)  
Capital- A  fin  de  evitar  que  en  Hidalgo  
se  presenten  problemas  con   los  alcaldes;;  Ramón  Flores  Reyes,   líder  estatal,  hizo  un   llamado  a   la  autoridad  para  que  
verifique  la  "honorabilidad",  no  sólo  de  los  de  extracción  perredista,  sino  de  los  84  presidentes  municipales.  En  entrevista  
para  Capital,  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  sol  azteca,  no  negó  que  en  el  pasado  se  hayan  cometido  errores  
al  elegir  a  candidatos,  por  ello,  dijo  que  desde  el  CEN,  se  ordenó  a   los  ediles  perredistas  ponerse  a  disposición  de   la  
autoridad  para  que  "verifiquen  su  situación".  Pese  a  reconocer  los  errores,  no  aprueba  que  en  al  ámbito  nacional  exista  
una   campaña   de   desprestigio   en   contra   del   sol   azteca.   "No   justifico   que   hayamos   tenido   problemas   y   no   podemos  
tolerarlos,  como  no  podemos  tolerar  la  impunidad  y  que  la  ley  se  aplique  según  sea  el  caso  o  la  filiación,  o  que  en  las  
noticias  se   le  dé  vuelo  de  quien  se  trate".  Recordó  que  Hidalgo  cuenta  con  11  alcaldes,  de   los  cuales,  aseguró,  todos  
gozan  de  "honorabilidad",  pero  de  no  ser  así,  serán  las  autoridades  las  que  tengan  que  probarlo.  (Verónica  Ángeles,  
página  07)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Vence  plazo  para  renovar  credencial:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  cerrará  mañana  el  plazo  para  la  
renovación  de  credencial  de  elector  con  fotografía.  Si  no  son  renovadas,  los  ciudadanos  no  podrán  participar  en  la  elección  
de  diputados  federales  del  7  de  junio.  El  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  en  Hidalgo  ha  realizado  campañas  intensivas  
en  los  últimos  tres  meses,  a  través  de  perifoneo,  en  los  medios  de  comunicación  y  visitas  domiciliarias  a  los  ciudadanos  
para  que  acudan  a  los  módulos  a  renovar  los  plásticos.  También  amplió  los  horarios  de  los  módulos  de  atención  ciudadana,  
habilitándolos  en  horarios  matutinos,  vespertinos  y  nocturnos.  La  campaña  tiene  como  finalidad  renovar  alrededor  de  97  
mil  753  credenciales  en  Hidalgo  con  terminación  09  y  12  en  Hidalgo,  que  se  tenían  registradas  el  año  pasado  y  que  desde  
el  pasado  1  de  enero  de  2014  perdieron  vigencia,  incluso,  como  identificación  oficial.  Los  plásticos  con  terminación  09  son  
los  que  más  faltaban  por  renovar,  pues  se  tenían  registrados  más  de  60  mil;;  mientras,  de  la  terminación  12  son  alrededor  
de  37  mil  plásticos  con  los  que  los  ciudadanos  se  identifican.  De  acuerdo  con  José  Luis  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  del  
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Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo,  es  en  los  distritos  federales  con  cabecera  en  Ixmiquilpan  y  Actopan  donde  
se  presenta  el  mayor  rezago  en  credenciales  debido  al  fenómeno  migratorio.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Plaza  Juárez-Mañana  vence  el  plazo  para  tramitar  credencial  de  elector:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  
05A)  
Crónica-Alista  INE  instalación  de  casillas:    Iniciarán  las  Juntas  Distritales  Ejecutivas  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   recorridos   por   secciones   para   reconocer   lugares   adecuados   donde   instalarán   mesas   directivas   de   casillas,  
correspondientes  a  la  elección  del  7  de  junio,  una  vez  que  la  Dirección  Ejecutiva  del  Registro  Federal  de  Electores  (DERFE)  
entregue  padrón  y   lista  nominal  al  corte  del  15  de  diciembre  2014.  A  partir  del  próximo  15  de  enero,  hasta  el  15  de  
febrero,  personal  electoral  detectará  aquellas  zonas  idóneas  para  colocar  casillas,  donde  millones  de  mexicanos  ejercerán  
su  derecho  a  votar  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados,  mientras  que  en  otras  17  entidades  elegirán  otros  cargos.  Entre  
16  y  26  de  febrero,  las  juntas  distritales  ejecutivas  presentarán  a  los   consejos  distritales  correspondientes  una  lista  de  
lugares  donde  ubicarían   las   casillas.  Deberán   situarse  en   lugares  de   fácil   y   libre  acceso,  que  aseguren   instalación  de  
canceles  o  elementos  modulares  que  garanticen  el  secreto  en  votación,  no  ser  casas  habitadas  por  servidores  públicos,  
federales,  estatales  o  municipales,  no  ser  establecimientos  fabriles,  templos  o   locales  destinados  al  culto,  o   locales  de  
partidos  políticos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Propone  Amador  ley  para  el  beneficio  de  padres  varones:  Prepara  el  diputado  del  Partido  Revolucionario  
Institucional   (PRI),   Javier   Amador   de   la   Fuente,   una   iniciativa   para   crear   una   Ley   de   Paternidad,   que   entre   otras  
disposiciones  anticipa   la  posibilidad  de  que  los  padres  también  obtengan  permisos  especiales  para  atender  a  sus  hijos  
recién  nacidos  durante  horarios  laborales.  El  legislador  diseña  diversas  propuestas  y  exhortos  para  impulsar  este  2015;;  
por  ejemplo,  una  normativa  que  promueva  igualdad  entre  hombres  y  mujeres  que  
igualdad  al   hombre  en   cuanto  a   horas   o  días  que  pudieran   tener  permiso  para  atender  desde  el   seno   familiar   aquel  
integrante  nuevo  en  la  familia,  creo  que  debemos  apostarle  a  la  convivencia  familiar  y  al  trato  prioritario  al  recién  nacido  

  El  pasado  
20  de  marzo  la  Cámara  de  Diputados  aprobó  un  dictamen  que  reforma  la  Ley  Federal  de  los  Trabajadores  al  Servicio  del  
Estado,  a  fin  de  otorgar  cinco  días  de  permiso  laboral  con  goce  de  sueldo  a  los  funcionarios  varones  tras  el  nacimiento  de  
un  hijo  o  adopción.  De  igual  forma  una  reforma  a  los  artículos  64,  84,  132,  201,  205,  de  la  Ley  del  Instituto  Mexicano  del  
Seguro  Social,  que  pretende  que  padres  de  familia  solteros,  viudos  o  divorciados  cuenten  con  el  servicio  de  guarderías,  
así  como  el  derecho  a  una  pensión  en  caso  de  fallecimiento  de  su  esposa  o  concubina.  Actualmente  en  México  existen  
378  mil  400  hombres  que  se  hacen  cargo  de  sus  hogares  y  poco  más  de  11  millones  de  mujeres,  según  cifras  del  Censo  
de  Población  y  Vivienda  2010.  Asimismo  el   Instituto  Mexicano  del   Seguro  Social   (IMSS)  estima  que  10.2  millones  de  
derechohabientes  son  varones  que  al  momento  no  cuentan  con  estos  derechos;;  es  decir,  existen  900  mil  niños  que  podrían  
verse  beneficiados  con  las  estancias  infantiles.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Entrega  gobierno  premio  Contraloría  Social  2014:  La  transparencia  en  las  obras  sociales  que  se  realizan  
con   recursos   públicos   permite   una   sana   relación   entre   gobierno   y   sociedad,   afirmó  Francisco  Olvera,   gobernador   del  
estado,  al  encabezar   la  entrega  del  premio  Contraloría  Social  2014  a  hidalguenses  que   se  distinguieron  por  hacer  un  
seguimiento  sobre  el  manejo  del  dinero  en  obras  realizadas  en  los  84  municipios.  En  el  acto  realizado  en  la  sala  del  pueblo  
de  palacio  de  gobierno,  Flor  de  María  López  González,  secretaria  de  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental  del  estado,  
informó  que  para  este  certamen  se  recibieron  47  proyectos  de  seguimiento.  La  funcionaria  explicó  que  el  objetivo  de  este  
certamen  es  incrementar  la  participación  social  en  la  vigilancia  sobre  la  forma  en  cómo  se  invierten  los  recursos  públicos,  

que   forman  parte  de   los  comités  que  hemos   instalado  en  cada  uno  de   los  ayuntamientos,  para  que  sean   los  propios  
beneficiarios  de  las  obras  quienes  vigilen  el  cumplimiento  de  estas,  tal  y  como  cada  una  de  las  secretarías  presenta  el  

lgalde,  encargado  del  despacho  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP)  federal,  
informó  que  Hidalgo  cuenta  con  9  mil  200  comités  de  vigilancia  de  obra;;  de  los  cuales,  5  mil  554  están  conformados  por  
mujeres  y  3  mil  646  por  hombres,  lo  cual  a  nivel  nacional  representa  5.75  por  ciento  de  la  población  interesada  en  vigilar  

que  lleva  a  cabo  el  gobierno  del  estado,  y  con  ello  también  logramos  bajar  los  intentos  de  corrupción.  Al  final  esto  beneficia  
el  país,  pues  dentro  de  unos  años  seguramente  que   serán  millones  de  mexicanos  quienes  se   interesen  por  vigilar  de  

conómicos  a  los  ganadores,  Olvera  
Ruiz  reconoció  que  hacer  un  seguimiento  sobre  el  uso  correcto  de  los  recursos  es  un  trabajo  complejo,  por  lo  que  se  han  
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s  a  hacer  es  
buscar  que  cada  uno  de  los  ayuntamientos  y  sus  trabajadores  puedan  tener  en  claro  que  son  servidores  públicos  y  que  
su  responsabilidad  radica  en  mejorar  las  condiciones  de  desarrollo  y  generar  oportunidades,  no  vamos  a  permitir  actos  de  
corrup   
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Crónica-Llama  JFOR  a  servidores  para  priorizar  ética  en  el  desempeño:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Entregan  Premio  de  Contraloría  2014:  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Capital:  Servidores  deben  garantizar  transparencia  en  el  uso  de  recursos  públicos:  (Sergio  Juárez,  página  
03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  sumado  contra  corrupción:  (José  Luis  Rico,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Entregan  Premio  Estatal  de  Contraloría  Social:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03ª)  
Uno  más  Uno-Entrega  Francisco  Olvera  Premio  Estatal  de  Contraloría  Social  2014:  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Confían  en  proceder  contra  exedil  golpeador:  El  procurador  de  Justicia  de  Hidalgo,  Alejandro  Straffon  Ortiz,  

de  Molango,  quienes  enfrentan  procesos  penales,  el  primero  por  golpear  a  su  esposa  y  la  segunda  por  arrojar  ácido  a  dos  
mujeres.  Cuestionado  sobre  la  dilación  en  el  ejercicio  de  la  acción  penal  contra  Hilario  Mendoza  Benito  y  Lucina  Hernández  
Aniceto,  el  fiscal  dijo  que  los  procesos  contar  los  servidores  públicos  desaforados  s
del  derecho  que  tienen  a  utilizar  los  recursos  legales,  como  son  los  amparos,  pero  en  tanto  no  se  resuelva,  los  procesos  

la  certeza  de  que  hubo  

  en  

golpear  y  lesionar  a  su  entonces  esposa  el  pasado  18  de  diciembre  de  2013.  A  más  de  nueve  meses  de  su  destitución,  
Mendoza  Benito  no  ha  sido  detenido  por  contar  con  un  amparo  contra  una  orden  de  aprehensión.  Previo  a  la  resolución  
del  juicio  de  procedencia  emprendido  por  el  Congreso  estatal,  el  exedil  se  dejó  ver  en  actos  públicos  su  víctima,  María  
Virginia  Ortiz  Monroy.  En  tanto,  Hernández  Aniceto  fue  desaforada  en  julio  de  2014,  acusada  de  haber  arrojado  ácido  
clorhídrico  a  dos  mujeres  por  un  conflicto  marital,  sin  que  hasta  ahora  haya  sido  detenida  por  contar,  también,  con  un  
amparo.  A  diferencia  del  exedil  de  Tepehuacan,  la  otrora  asambleísta  dio  argumentos  en  su  defensa,  afirmando  que  el  día  
del  incidente  vertió  de  manera  accidental  el  líquido  que  acababa  de  comprar  en  la  tienda.  (Emmanuel  Rincón,  página  
08)  
Criterio-Dan  808  millones  de  pesos  a  procuración  de  justicia:  Para  garantizar  la  procuración  de  justicia  durante  
2015,   en   Hidalgo   se   destinarán   808   millones   500   mil   384   pesos   del   Presupuesto   de   Egresos,   distribuidos   en   cinco  
programas  previstos.  El  mayor  recurso,  de  569  millones  293  mil  236  pesos,  será  para  la  intervención  en  los  procedimientos  
penales  tradicionales  y  el  nuevo  sistema  acusatorio  adversarial  oral,  así  como  en  juicios  civiles,  familiares  y  mercantiles.  
Para  este  año  se  tiene  previsto  incluir  un  circuito  judicial  dentro  del  nuevo  sistema  de  justicia,  pues  actualmente  sólo  se  
ha   habilitado   el   de   Pachuca.   De   acuerdo   con   la   clasificación   programática,   para   la   modernización   institucional   y  
profesionalización  se  destinarán  96  millones  763  mil  187  y  a  servicios  periciales,  49  millones  774  mil  995  pesos.  Asimismo,  
para  la  atención  y  protección  a  víctimas,  ofendidos  y  testigos,  la  cobija  presupuestal  será  de  54  millones  562  mil  934  pesos  
y  para  la  justicia  alternativa  en  materia  penal,  de  38  millones  106  mil  32  pesos.  Aunque  se  tiene  como  límite  el  18  de  junio  
de  2016  para  que  en  todo  el  país  opere  el  nuevo  sistema  de  justicia  adversarial  oral,  autoridades  judiciales  prevén  que  
este  año   inicien  dos  nuevos  circuitos,  que  podrían  ser  el  de  Huejutla  y  Tula.  La  principal   característica  de  este  nuevo  
sistema  es   la   oralidad   de   los   juicios,   así   como  el   principio   de   presunción  de   inocencia:   las   personas   señaladas   como  
probables  responsables  de  un  delito  podrán  enfrentar  el  juicio  en  libertad,  sin  necesidad  de  pagar  fianzas  o  caución;;  salvo  
aquellos  delitos  graves  que  ameriten  prisión  preventiva  oficiosa.  Fue  el  pasado  18  de  noviembre  cuando  entró  en  vigor,  
en  el  circuito  de  Pachuca,  este  nuevo  mecanismo  de  justicia  en  la  entidad.  Hidalgo  cuenta  con  cinco  circuitos  de  este  tipo.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Milenio-Apuesta  Olvera  Ruiz  por  la  vía  del  diálogo:  Tras  la  entrega  del  Premio  Estatal  de  Contraloría  Social  2014,  el  
gobernador  del  estado,  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  lamentó  que  siga  habiendo  incidentes  de  confrontación,  luego  de  que  
normalistas  y  maestros  intentaron  ingresar  al  cuartel  Batallón  27  de  Infantería  en  Iguala,  Guerrero,  ante  el  caso  de  los  43  
normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa.  "El  que  siga  habiendo  incidentes  de  confrontación  es  lamentable.  Nosotros  en  
México  lo  que  buscamos  es  que  haya  paz  social.  El  que  se  dé  un  hecho  en  Iguala,  lamentablemente  nos  pinta  a  todo  el  
país  porque  trasciende  hacia  el  exterior  de  la  nación  este  tipo  de  noticias,  y  quisiéramos  que  no  sucedieran",  aseveró.  
Ante  ello,  consideró  que  no  queda  más  que  "hacer  el  constante  llamado"  a  las  partes,  a  los  grupos,  para  que  por  la  vía  
del  diálogo,  por  la  vía  de  la  comunicación  se  procuren  resolver  los  problemas.  "Yo  creo  que  no  hay  problema,  por  grande  
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que  sea,  que  no  se  resuelva  mediante  la  comunicación,  la  cordialidad  y  sobre  todo  tomando  como  punto  de  partida  el  
Estado  de  Derecho",  dijo.  Respecto  a  los  señalamientos  de  los  normalistas  de  que  ya  se  había  agotado  el  diálogo  con  las  
autoridades   y   recurrían   a   este   tipo   de   situaciones   para   exigir   la   aparición   de   sus   compañeros,   el  mandatario   estatal  
consideró  que  es  un  discurso  de  doble  sentido.  "Yo  creo  que  es  un  discurso  de  doble  sentido  porque  por  otro   lado  la  
autoridad  manifiesta,  sobre  todo  las  federales,  que  se  han  hecho  cargo  de  este  tipo  de  temas,  han  hablado  que  tienen  
permanentemente  la  disposición  para  encontrar  un  camino  a  través  del  diálogo",  refrió.  Por  otra  parte,  sobre  el  tema  de  
las  negociaciones  con  Pemex  para  que  pague  el  resto  de  la  deuda  de  los  terrenos  en  donde  se  construiría  la  refinería  
Miguel  Hidalgo,  el  gobernador  comentó  que  continúan  las  reuniones.  "Hemos  estado,  desde  que  iniciaron  las  actividades  
el  7  de  enero,  en  constante  comunicación  a   través  de   la  Secretaría  de  Finanzas  y  del  área   financiera  de  Pemex  para  
construir  un  modelo  que  nos  permita  transitar.  Yo  veo  una  magnífica  actitud,  y  espero  que  no  lleguemos  a  mediados  de  
febrero  sin  que  haya  un  mecanismo  para  ver  cómo  es  que  Pemex  se  va  a  abocar  a  resolver  o  a  adjudicarse  el  adeudo  
pendiente  que  tenemos  por  la  compra  de  los  terrenos",  agregó.  Comentó  que  si  Pemex  paga  el  resto  del  adeudo  por  las  
700   hectáreas   de   terreno   en   el  municipio   de   Tula,   los   recursos   que   tenía   previstos   pagar   el   gobierno   del   estado   se  
invertirían  en  obras  de  infraestructura  que  hace  falta  tanto  en  aquella  región  como  en  la  misma  cabecera  municipal  de  
Tula.   "Ahí   es   un   compromiso  que   yo   tengo   con   esa   región,   de   lo   que   ahorremos,   lo   que  podamos  obtener   en   estas  
negociaciones,  nosotros  vamos  a  invertir  en  la  infraestructura  que  la  zona  necesita",  dijo.  Asimismo,  el  gobernador  del  
estado  entregó  el  Premio  Estatal  de  Contraloría  Social  2014  a  Leticia  Torres  Vega,  integrante  del  Comité  de  Contraloría  
Social  de  la  Escuela  Secundaria  General  número  1  Benito  Juárez,  del  municipio  de  Tulancingo  de  Bravo.  El  segundo  lugar  
fue  para  el  Comité  de  Construcción  del  Módulo  de  Seguridad  Pública  y  Prevención  del  Delito  del  municipio  de  Actopan;;  el  
tercer  sitio  fue  para  el  Comité  de  Construcción  de  Alcantarillado  Sanitario  del  municipio  de  Santiago  de  Anaya;;  además  el  
Comité  de  Reconstrucción  de  la  Calle  Impulso,  Sector  Primario  de  Pachuca  de  Soto  recibió  una  mención  honorífica.  Cabe  
mencionar  que  para  el   certamen  2014  del  Premio  Estatal  de  Contraloría  Social,   se   recibieron   47  proyectos  de   los  84  
municipios  e   instituciones  educativas.  El   jefe  del  Ejecutivo  estatal  subrayó  que  a  través  de   los  Comités  de  Contraloría  
Social  se  sabe  qué  es  lo  que  requiere  la  sociedad,  "no  sólo  que  la  escuchemos,  no  sólo  que  atendamos  la  demanda,  no  
sólo  que  demos  respuesta  a  sus  recalamos,  nos  están  demandando  que  quieren  participar  tanto  en  la  toma  de  decisiones  
como  en  la  ejecución  de  las  acciones".  José  Francisco  Olvera  Ruiz  se  comprometió  a  fortalecer  en  el  estado  la  intervención  
de  estos   comités.   "Y  habremos  de   integrar   cada  vez  más   los  Comités  de  Participación  Social",   reiteró  el   gobernador.  
(Alejandro  Reyes,  página  06)  
Milenio-Alista  Auditoría  Superior  informe  de  Cuenta  2013:  El    titular  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  
(ASEH),  Rodolfo  Picazo  Molina,  dio  a  conocer  que  será  en  febrero  cuando  entregue  al  Congreso  del  estado  el  informe  de  
la  Cuenta  Pública  correspondiente  a  2013.  "Estamos  ultimando  los  detalles;;  ya  estamos  en  un  98  por  ciento  concluidas  
nuestras  auditorías,  únicamente  lo  que  estamos  haciendo  es  afinando  algunos  detalles  para  poderla  a  disposición  de  la  
Comisión  Inspectora",  aseveró.  En  entrevista,  el  titular  de  la  ASEH  señaló  que  en  la  Cuenta  Pública  2013,  lo  más  recurrente  
que  se  encontró  son  pagos  efectuados  de  trabajos  que  no  están  realizados.  "Es  decir,  conceptos  de  obra  pagados  y  no  
realizados,  es  lo  más  recurrente;;  falta  de  documentación  comprobatoria",  dijo.  De  igual  forma,  Picazo  Molina  destacó  que  
se   alisten   ya   el   Sistema   Nacional   Anticorrupción   y   el   Sistema   Nacional   de   Fiscalización.   "Este   Sistema   Nacional   de  
Fiscalización  permite  que  los  órganos  de  control  interno,  que  son  las  Contralorías  locales,  Contralorías  de  los  municipios  y  
de  las  paraestatales  puedan  trabajar  de  manera  coordinada  con  los  órganos  superiores  de  fiscalización",  dijo.  Explicó  que  
la  Auditoría  Superior  del  estado,  por  los  principios  de  anualidad  y  posterioridad,  no  puede  intervenir  en  el  desarrollo  del  
proceso  de  sus  informes  trimestrales  porque  la  ley  no  lo  permite.  "Pero  a  través  de  los  informes  trimestrales,  el  análisis  
que  yo  haga,  lo  que  voy  a  solicitar  es  la  intervención  de  los  órganos  de  control,  porque  yo  ya  detecté  la  irregularidad.  La  
ley  no  me  permite  que  pueda  yo  tomar  alguna  recomendación  o  que  yo  pueda  tomar  alguna  acción,  pero  sí  puedo  solicitar  
la  intervención  de  los  órganos  de  control;;  es  decir,  comentar  inclusive  con  la  Contraloría  del  estadq:  ya  encontramos  esta  
irregularidad  en  tal  secretaría  o  en  tal  fondo  por  lo  cual  le  damos  vista  para  que  ustedes  lleven  a  cabo  lo  que  considere  
que  se  tenga  que  realizar  en  el  ámbito  de  su  competencia  para  que  cuando  yo  llegue  a  hacer  la  auditoría  ya  corrigieron",  
precisó.  Rodolfo  Picazo  recordó  que  hay  una  propuesta  a  nivel  federal  para  poder  cambiar  los  principios  de  anualidad  y  
posterioridad.   "Hay   una   propuesta   a   nivel   federal   para   poder   cambiar   estos   principios;;   la   Auditoría   Superior   de   la  
Federación  hay  hecho  esta  propuesta,  inclusive  también  de  acortar  los  tiempos  de  no  irse  a  tantos  periodos  como  ahorita.  
Yo  voy  a  presentar  14  meses  después  de  haber  concluido  el  ejercicio  presupuestal,  para  qué  sirve  un  informe  de  resultados  
si  no  sirve  para  la  toma  de  decisiones",  dijo.  Ante  ello,  Rodolfo  Picazo  comentó  que  propondrá  que  las  auditorías  del  estado  
no  inicien  el  1  de  abril  sino  iniciarlas  en  el  primer  día  hábil  del  mes  de  febrero.  Iniciativa  que  presentará  en  febrero  al  
Congreso  del  estado.  "Los  informes  de  resultados  ya  no  esperarme  14  meses  después,  sino  como  van  concluyendo  las  
auditorías  poder  darlas  a  conocer  a  las  entidades,  cómo  salió  el  resultado  de  su  auditoría,  y  no  darle  30  días  para  poder  
solventar,  20  días  hábiles  son  suficientes  para  poder  solventar  todo",  explicó.  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
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Milenio-Buscan  armonizar  y  actualizar  la  ley  en  beneficio  de  mujeres:  Durante  2015,  el  Instituto  Hidalguense  de  
las  Mujeres  (IHM),  basado  en  una  política  de  resultados,  pretende  consolidarse  como  instancia  normativa  de  las  políticas  
públicas  con  perspectiva  de  género,  de  acuerdo  con  el  Plan  Estatal  de  Desarrollo  20112016,  que  establece  este  tema  como  
transversal.  Ponderar  al  Estado  como  garante  del  ejercicio  pleno  de  todos  los  derechos  de  las  mujeres,  es  y  ha  sido  desde  
el  inicio  de  su  administración,  un  compromiso  claro  del  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  destacó  la  directora  general  
del  Instituto  Hidalguense  de  las  Mujeres  (IHM),  Erika  Rodríguez  Hernández.  El  IHM  busca  la  actualización  y  armonización  
del  marco  jurídico  estatal,  de  leyes  que  salvaguardan  los  derechos  de  las  mujeres,  para  que  contengan  perspectiva  de  
género  y  se  logre  la  igualdad  en  la  impartición  de  justicia.  Otra  meta  es  impulsar  que  la  totalidad  de  las  dependencias  del  
gobierno  estatal,  cuenten  con  presupuestos  con  perspectiva  de  género,  aplicando  la  metodología  de  marco  lógico,  es  decir  
que  se  analice  la  problemática,  se  distribuyan  y  se  apliquen  los  recursos  de  manera  diferenciada  por  sexo,  para  disminuir  
las  brechas  de  desigualdad  entre  mujeres  y  hombres.  Con  ese  objetivo  se  impartirá  un  Diplomado  de  Marco  Lógico  para  
elaborar   presupuestos   públicos   desde   esta   visión.   Alineándose   a   la   agenda   de   género   que   impulsaron   en   2014,   el  
gobernador  Francisco  Olvera  y  la  presidenta  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  Guadalupe  Romero,  que  trajo  como  evento  cumbre  
el   Foro   Hemisférico   Belén   do   Pará   +20,   la   funcionaria   destacó   la   importancia   de   darle   continuidad   a   las   acciones  
establecidas  en  la  Declaración  de  Pachuca,  sobre  todo  en  materia  de  educación  y  medios  de  comunicación.  Particularmente  
se  reforzará  la  difusión  en  materia  de  prevención  de  violencia,  a  través  de  diversas  estrategias  como  la  transmisión  de  la  
radionovela  "Valientes  y  valiosas,  así  somos  las  mujeres"  en  lenguas  náhuatl  y  hñahñu.  (Redacción,  página  13)  
Capital-RECORTARÁN  gasto  de  operación  de  dependencias  en  un  5%:  Tras  el  anuncio  del  gobernador  sobre  el  
ajuste  al  presupuesto;;  el  secretario  de  Finanzas,  Aunard  del  a  Rocha  Waite,  informó  que  se  hará  un  recorte  del  cinco  por  
ciento  en  el  gasto  de  operación  de  todas  las  dependencias.  Con  esta  medida  se  tendrá  un  ahorro  aproximado  de  50millones  
de  pesos,  y  reiteró  que  sólo  es  en  el  gasto  de  operación,  es  decir,  en  viáticos  y  gasolina  específicamente,  el  cuales  el  
primer  oficio  de  autorización  que  se  libera  a  las  dependencias.  De  la  Rocha  Waite  indicó  que  a  pesar  que  desde  el  año  
pasado   se   trabaja   con   un   plan   de   austeridad,   se   ha   cambiado   la   dinámica   para   ejercer   los   presupuestos,   ya   que   se  
trabajará   en   presupuesto   basado   en   resultados,   por   lo   que   se   evaluarán   los   programas   para   saber   si   hay   mejores  
eficiencias  al  aplicarlos.  Las  dependencias  tienen  hasta  el  31de  enero  para  entregar  su  calendario  de  adquisiciones  y,  con  
base  en  eso,  se  hará  un  análisis  de  todas  las  adquisiciones.    (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Independiente-Concreta  Finanzas  recorte  a  gastos  de  operación:  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Acuerdo  para  recortar  5  por  ciento  al  gasto  de  gobierno:  (José  Luis  Rico,  página  02A)  
Síntesis-Se  reducirán  un  5%  los  gastos  de  operación:  ARW:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Capital-Progreso  no  es  foco  rojo  para  las  elecciones:  Para  este  año  que  es  electoral,  el  secretario  de  Gobierno,  
Salvador  Elguero  Molina,  descartó  que  Progreso  de  Obregón  sea  un  foco  rojo  de  cara  a  los  comicios,  a  pesar  de  que  hay  
conflictos  al  interior  de  la  Asamblea.  Indicó  que  es  un  tema  complejo  que  se  ha  presentado;;  sin  embargo,  declaró  que  se  
trabaja  de  manera  coordinada  para  que  de  acuerdo  a  lo  que  establece  el  marco  jurídico  se  pueda  atender  el  asunto,  y  
confió  en  que  se  pueda  resolver  pronto.  No  obstante,  manifestó  que  es  un  tema  que  lleva  tiempo,  no  es  una  cuestión  de  
decreto;;  además  aclaró  que  aún  no  ha  tenido  comunicación  con  las  autoridades  del  municipio,  "pero  de  todas  maneras  
los   funcionarios   responsables   de   la   Secretaria   siguen   atentos   a   la   evolución   de   la   situación   en   Progreso,   de  manera  
constante".  Elguero  Molina  señaló  que  de  igual  forma  se  trabaja  con  el  municipio  de  Ixmiquilpan;;  al  tiempo,  dijo  que  el  
gobernador  ha  procurado  que  se  tenga  un  clima  de  paz,  aunque  haya  excepciones  que  ya  se  atienden.  Asimismo,  indicó  
que  la  contribución  que  hará  el  gobierno  en  este  proceso  electoral  será  en  el  ámbito  de  las  facultades  que  tienen,  para  
contribuir  a  tener  un  clima  adecuado,  un  ambiente  para  que  los  comicios  se  den  en  paz,  en  calma,  y  la  ciudadanía  cumpla  
con  ese  derecho  que  tiene.  (Sergio  Juárez,  página  07)  
El   Independiente-Progreso   e   Ixmiquilpan   no   serán   problemas   para   elecciones:   Elguero:   (Sonia   Rueda,  
página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Esperan  REDUCCIÓN  de  DEUDA:  El  Gobierno  de  Hidalgo  considera  que  antes  de  que  termine  
febrero,  Pemex  habrá  resuelto  el  tema  de  la  deuda  estatal  derivada  de  la  compra  de  terrenos  donde  se  construiría  en  Tula  
una  nueva  refinería.  El  jefe  del  Ejecutivo,  Francisco  Olvera,  informó  que  desde  que  iniciaron  las  actividades  oficiales  este  
año,  el  siete  de  enero,  se  ha  mantenido  en  contacto  con  las  autoridades  federales,  específicamente  con  el  área  financiera  
de  Petróleos  Mexicanos.  "Yo  veo  una  magnífica  actitud.  Espero  que  no  lleguemos  a  mediados  de  febrero  sin  que  haya  un  
mecanismo  que  determine  cómo  la  paraestatal  se  aplicará  a  resolver  el  adeudo  pendiente".  El  mandatario  estatal  expuso  
que  no  es  nuevo  que  México  compre  petróleo  crudo  a  Estados  Unidos,  pues  se  trata  de  un  asunto  de  carácter  técnico.  
Quienes  buscan  exhibir  al  gobierno  mexicano  por  la  adquisición  de  combustibles  malinterpretan  y  desvirtúan  la  información  
porque   esa   práctica   es   de  muchos   años,   citó.   Reconoció   que   la   baja   al   precio   del   petróleo   podría   repercutir   en   las  
participaciones  estatales.  Hay  un  fondo  nacional  de  compensación  que  equilibran  los  problemas  financieros  derivados.  A  
mayores  ingresos  de  la  Federación,  son  más  los  recursos  para  las  entidades  y  la  fórmula  se  aplica  a  la  inversa,  explicó  el  
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gobernador   Olvera..   Negó   que   haya   alarma   en   los   gobiernos   estatales   por   la   crisis   en   los   mercados,   pero   que   los  
funcionarios  tienen  que  estar  atentos.  Entrevistado  después  de  que  presidió  la  entrega  del  Premio  Estatal  de  Contraloría  
Social,  expuso  que  los  ahorros  se  destinarán  a  obras  de  infraestructura  en  la  cabecera  municipal  de  Tula  y  la  región.  En  
ese   contexto,   respondió   a   preguntas   respecto   a   los   crecientes   conflictos   sociales   en   el   estado   de   Guerrero.   Debe  
subrayarse,  añadió,  que  no  todo  el  país  es  igual  y  que  los  mayores  conflictos  están  plenamente  focalizados.  (Redacción,  
Ojo:  Política)  
El  Independiente-Alista  gobierno  nuevo  proyecto  para  terrenos  de  refinería:  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Plaza  Juárez-Pemex  aún  no  asume  deuda  por  terrenos:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Concretarán  en  febrero  el  traspaso  de  duda  a  Pemex:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Avanzan  acuerdos  con  Pemex,  asegura  JFOR:  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Convoca  alcalde  a  sumarse  en  acción: Manifestó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  que  en  
breve  comenzará  a  gestarse  el  proyecto  de  mejoramiento  de  imagen  urbana  del  Cerro  de  Cubitos,  proyecto  sumamente  
ambicioso  que  realzará  una  de  las  colonias  tradicionales  de  la  ciudad.  Aseveró  que  a  lo  largo  de  los  años  se  ha  trabajado  
de  forma  muy  participativa  con  habitantes  de  Cubitos,  quienes  demuestran  la  disposición  de  mejorar  el  contexto  de  ese  
lugar.  Indicó  que  por  medio  del  programa  social  de  Prevención  de  la  Violencia  y  Delincuencia  se  aplicará  un  total  de  5  
millones  de  pesos  que  serán  destinados  a  acciones  que  también  contemplan  la  integración  comunitaria  de  los  pobladores.  
El  munícipe  destacó  que,  de  inicio,  se  pretende  crear  un  mural  a  gran  escala  donde  los  habitantes  plasmen  sus  inquietudes  
y  su  sentir  en  torno  a  habitar  uno  de  los  puntos  de  mayor  tradición  de  Pachuca.  Dijo  que  para  el  presente  año  se  realizará  
de  forma  directa  la  intervención  social  para  Cubitos,  además  de  que  iniciará  la  creación  del  mural,  que  contribuirá  a  que  
la  población  cuente  con  un  espacio  de  expresión,  que  a  su  vez  represente  el  embellecimiento  de  la  colonia.  Consideró  que  
en  Pachuca  existe  un  amplio  sector  juvenil  que  gusta  del  arte  urbano.  (Milton  Cortés,  página  04)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Fortalecer  la  transparencia  
  
El  encargado  de  despacho  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  Julián  Alfonso  Olivas  Ugalde,  señaló  ayer  en  su  visita  a  
Pachuca,  que  a  partir  de  este  tercer  año  de  gobierno  federal  la  administración  de  Enrique  Peña  Nieto  buscará  fortalecer  
el  Estado  de  Derecho  así  como  las  instituciones  públicas  del  país  y  combatir  la  impunidad.  Resulta  curioso  lo  dicho  por  el  
funcionario  federal  hidalguense,  a  menos  de  un  mes  de  que  se  revelara  el  Índice  de  Percepción  de  la  Corrupción  2014  
que  arrojó  que  de  los  34  países  que  integran  la  Organización  para  la  Cooperación  y  Desarrollo  Económicos,  México  es  el  
que  tiene  la  peor  puntuación,  es  decir,  el  de  mayores  niveles  de  corrupción.  De  acuerdo  con  Olivas,  el  Presidente  manifestó  
su  apoyo  a  la  reforma  constitucional  que  va  a  crear  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción  donde  serán  permanentemente  
supervisadas  las  contralorías  de  los  municipios,  las  contralorías  de  los  estados,  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  a  nivel  
federal,  así  como  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  y  las  entidades  de  fiscalización  locales.  Es  buena  la  propuesta  pero  
tardía  si  se  toma  en  cuenta  que  surge  a  más  de  dos  años  del  inicio  del  gobierno  de  Peña  Nieto  y  a  más  de  14  de  la  llamada  
transición  en  donde  ni  el  PAN  ni  el  PRD  en  la  Ciudad  de  México,  ni  el  PRI  ahora  en  el  gobierno,  han  podido  consolidar  
medidas  sistemáticas  en  contra  de  la  impunidad.  La  OCDE,  en  tanto,  considera  que  sólo  un  cambio  de  tajo  en  la  estrategia  
anticorrupción  permitirá  que  México  abandone   la  posición  de  estancamiento  en   la  que   se  ha  mantenido  por   casi   una  
década.  A   la  par  de   la  propuesta  presidencial,  el  organismo   internacional  propone  también  crear  un  Sistema  Nacional  
Anticorrupción  que  articule  tanto  al  naciente  Sistema  Nacional  de  Transparencia  así  como  al  de  Fiscalización  y  Control;;  así  
como  crear  una  fiscalía  anticorrupción,  México  necesita  órganos  de  control  y  fiscalización  con  independencia  y  un  auténtico  
Tribunal  Federal  de  Responsabilidades  para  los  tres  órdenes  de  gobierno.  De  igual  forma  establecer  legislación  general  
para  definir,  regular  y  sancionar  el  conflicto  de  interés  en  los  tres  poderes  y  para  los  gobiernos  estatales  y  municipales  e  
incorporar  al  blindaje  electoral  2015  el  que  todo  aspirante  haga  pública:  su  declaración  patrimonial,  su  declaración  de  
impuestos  de  los  últimos  5  años  y  una  declaración  pública  de  potencial  conflicto  de  intereses.  Por  último  que  las  acciones  
de  Gobierno  y  Parlamento  Abierto  se  conviertan  en  auténticas  prácticas,  más  allá  del  Plan  de  Acción  2015  al  que  México  
se  comprometió.  Para  rematar,  el  secretario  general  de   la  OCDE,  José  Ángel  Gurría,  afirmó  que  México  es  uno  de   los  
países  con  mayor  desigualdad,  lo  que  representa  un  obstáculo  para  el  crecimiento.  Aseguró  que  el  estudio  sobre  México,  
presentado  ayer,  es  objetivo,  y  que  la  organización  no  es  ni  generosa  ni  mezquina  en  sus  adjetivos.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
EL  PAN  DE  ASAEL  HERNÁNDEZ,  NO  ACABA  DE  SALIR  DEL  HORNO,  MAÑANA  SECRETARIOS  DE  SALUD  Y  
TURISMO  
    
Algo  no  se  hizo  bien  en  el  caso  de  la  elección  de  Presidente  del  PAN,  porque  aunque  los  seguidores  del  ex  alcalde  de  
Tezontepec   de   Aldama   el   ahora   ex   alcalde   Asael   Hernández   Cerón   dicen   y   gritan   que   ganaron   la   presidencia   y   que  
Alejandro   Moreno   se   debe   resignar   y   entregar   las   llaves   del   reino,   éste   se   mantiene   en   su   postura   de   que   hubo  
irregularidades  que  deben  dar  como  resultado  que  el  ahora  supuestamente  ganador  se  debe  separar  del  cargo  y  luego  
nombrar  un  dirigente  provisional.  Para  ello,  dice  junto  con  su  equipo  de  asesores,  llevará  el  caso  hasta  el  Tribunal  Estatal  
Electoral  e  incluso  al  Federal  con  signos  de  que  le  den  entrada  y  la  razón  por  todo  el  entorno  político  que  se  ve.  Las  dudas  
sobre  el  origen  de  Asael,  en  cuanto  a   la   forma  como   llega  a  pelear   la  presidencia  y   los  padrinos  que   lo   impulsan,  se  
empiezan  a  notar  con  quienes  ya  se  apuntan  para  buscar  las  candidaturas  para  las  diputaciones  con  los  colores  azules.  Se  

a  las  indicaciones  de  la  garza  mayor  se  ha  dedicado  a  boicotear  la  política  de  Eleazar  García  o  bien  a  tratar  de  apoderarse  
de  sus  programas  cambiándole  de  nombres  o  dándoles  una  manita  de  gato.  Ahora  se  dice  que  buscará  una  candidatura,  
desde  luego  con  todo  el  apoyo  del  padrino  que  de  esta  manera  demuestra  en  los  hechos  quien  es  el  dueño  de  la  franquicia  
azul  y  quién  llevó  a  Asael  al  triunfo.  Se  mencionan  también  como  aspirantes  sin  que  sean  oficiales,  porque  éstos  lo  serán  
cuando  la  dirigencia  nacional  del  partido  los  designe,  porque  mientras  siga  el  relajo  de  que  si  hay  o  no  presidente,  con  la  
inconformidad  de  Alejandro  Moreno,  será  la  jefatura  nacional  la  que  decida  y  no  los  panistas  de  Hidalgo  a  Yolanda  Tellería,  
al  ex  priista  Daniel  Luldlow  que  ya  adelantó  parte  de  su  propaganda  en  el  Bulevar  Colosio  por  punta  azul  en  donde  cuelgan  
sus  piernas  que  no  quitó  de  una  propaganda  que  puede  completar,  y  dicen,  que  conste  que  eso  dicen,  a  la  ex  candidata  
a  gobernadora   la  que   iba  a  ser  después  una  senadora  diferente  hasta  que  Isidro  Pedraza   la  dejó  en   la  cuneta  Xóchitl  
Gálvez  y  en  su  momento,  dicen  los  que  saben  de  este  negocio  también  impulsada  con  la  fuerza  que  tiene  la  casa  máxima  
de  estudios  del  estado.  Eso  dicen.  Lo  cierto  es  que  este  PAN  no  acaba  de  cuajar  en  el  horno  y  nomás  no  da  color  y  eso  
que  urge  pues   los   días   de   acuerdo   al   calendario   del   INE   se   van   cumpliendo   y   el   partido   azul   que   por   historia   y   por  
importancia  debe  jugar  un  papel  fuerte  en  las  elecciones  del  7  de  junio  no  aparece  y  por  el  contrario  el  espectáculo  que  
da  es  deprimente,  más  que  nada  por  dejarse  meter  mano,  hasta  el  grado  de  que  lo  que  se  ve  es  que  el  presidente  lo  gana  
no  la  fuerza  de  los  panistas  sino  una  fuerza  extraña  que  con  maña  y  oficio,  pero  sobre  todo  con  recursos  lo  impone  y  se  
hace  de  SU  partido  que  al  final  se  puede  comprobar  por  quienes,  dicen,  levantan  la  mano  para  querer  una  candidatura.  
Lo  que  si  parece  un  hecho  es  que  el  Tribunal  Electoral  del  estado  le  de  entrada  a  la  inconformidad  de  Alejandro  Moreno  y  
que  el  asunto  panista  se  vaya  todavía  más  lejos  y  su  organización  para  la  contienda  electoral  se  les  enrede  todavía  más  
de  lo  que  ya  está.  Lo  que  sí  ya  se  ve  es  la  manera  grotesca  en  que  les  están  manejando  desde  el  reino  de  la  garza  las  
candidaturas  con  las  propuestas  nacidas  desde  las  redes  de  este  personajes  que  si  de  algo  sabe  es  de  eso,  del  manejo  de  
los  personajes  en  busca  del  poder.  Ahora  que  tener  opciones  de  ganar,  eso  ya  es  otra  cosa,  porque  si  bien  el  PRI  tampoco  
tiene  propuestas  aterradoras,  si  son  lo  suficientemente  fuertes  como  para  no  dejarse  ganar,  de  tal  manera  que  con  todo  
y  redes  y  enredos  que  seguramente  buscarán  hacerle  a   los  gallos  de  Ricardo  Crespo,  no  pasarán  de  esto,  porque  los  
nombres  que  se  manejan  en  la  oposición  no  parecen  cosa  del  otro  mundo,  con  todo  y  lo  que  puede  pasar  en  las  campañas  
en  donde  seguramente  aparecerá  mucho  lodo  como  se  acostumbra  con  determinados  personajes  como  en  la  campaña  a  
gobernador  cuando  se  hizo  del  internet  una  verdadera  cañería.  Pero  de  eso  no  pasará.  
AL  CIERRE...  MAÑANA  SECRETARIOS  DE  SALUD  Y  DE  TURISMO  
El  gobernador  dijo  que  a  más  tardar  el  día  de  mañana  jueves  se  tendrían  los  nombres  de  los  nuevos  secretarios  de  Turismo  
y  de  Salud,  que  vendrían  a  relevar  a  Alfredo  Bejos  y  Pedro  Luis  Noble  que  dejaron  sus  cargos  para  buscar  una  candidatura  
del  PRI.  Se  barajan  varios  nombres,  pero  es  mejor  esperar,  ya  falta  muy  poco  para  saber  quienes  se  harán  cargo  de  estos  
puestos  que  son  de  gran  importancia  para  el  estado.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo-  
  
EL  DÍA  QUE  BEJOS  SE  "TRAGÓ"SU  CORAJE   
  
Dicen  que  lealtad  paga  lealtad,  eso  fue  lo  que  demostró  Alfredo  Bejos,  quien  hace  más  de  tres  años  lo  manifestó  en  su  
partido.  La  historia  se  remonta  a  la  sucesión  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca,  pues  a  punto  de  los  "destapes"  priístas,  en  
la  contienda  municipal,  Alfredo  Bejos,  Julio  Menchaca  y  Jesús  Antón  de  la  Concha,  figuraban  como  los  aspirantes  más  
fuertes.  En  la  vetusta  casona  de  la  calle  de  Moctezuma,  propiedad  de  la  Junta  de  Asistencia,  que  por  años  dio  cabida  al  
PRI  municipal,  despachaba  Mima  Hernández.  El  día  de  la  nominación,  en  la  oficina  de  Mirna,  estaban  Chucho  Antón  y  
Alfredo  Bejos,  que  esperaban  la  última  señal  para  subir  al  templete.  A  Jesús  Antón  le  llamaron  a  su  celular  y  le  pidieron  
que  acudiera  a  "cierta"  instancia  donde  le  dijeron,  palabras  más,  palabras  menos,  "lástima  Margarito".  Lo  mismo  ocurrió  
con  Alfredo  Bejos,  que  "arropado"  por  el  sector  popular  de  su  partido,  sentía  en  la  bolsa  la  candidatura  por  la  alcaldía,  
pero  la  realidad  fue  otra.  Ese  día,  alrededor  de  las  dos  de  la  tarde,  arribó  a  la  calle  de  Moctezuma  una  camioneta  negra  
en  la  que  viajaban,  entre  otras  personas,  el  entonces  presidente  estatal  del  tricolor  y  un  empresario;;  se  trataba  de  Eleazar  
García  que,  sin  un  discurso  articulado,  asumió  la  candidatura  del  PRI  en  la  sede  del  comité  municipal.  Bejos,  el  aspirante  
más  probado  a  ocupar  el  despacho  de  la  Casa  Rule  no  tuvo  otra  opción  que  levantar  la  mano  de  Eleazar  y  apoyarlo,  pues  
el  de  COPARMEX   le  ganó  en  el   camino.  Por  esa  prueba  de   lealtad,  es  que  Bejos  dejó  esta  vez  en  el   camino  a  otros  
aspirantes  que  pretendían  la  diputación  federal.  Bien  a  bien,  Alfredo  Bejos  se  encontró  con  la  candidatura,  pues  nunca  la  
buscó  y  la  nominación  tampoco  le  quitó  el  sueño;;  al  menos,  fue  lo  que  él  siempre  dijo.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
PAN,  lo  que  viene  
  
En   las   siguientes   semanas   se   recrudecerán   las   pugnas   intestinas   en   el   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   de   Hidalgo   al  
declararse   válidas   las   elecciones   por   el   organismo   electoral   interno   de   la   dirección   central   por   consecuencia   Asael  
Hernández  Cerón   asumirá   la   presidencia   del   Comité  Directivo  Estatal   (CDE)   pero   esta   historia   no   termina   ahí   porque  
Alejandro  Moreno  Abud  será  quien  acuda  ahora  a  las  instancias  legales.  Bajo  el  argumento  se  asegura  que  con  pruebas  
que  existieron   factores  externos   (léase  Mano  Negra)   inicialmente  acudirán  al   Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   del  
Estado  de  Hidalgo   (TEPJEH)  y  de  ser  necesario  al  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación   (TEPJF)  para  
reponer  el  proceso  lo  queagudiza  la  pelea  de  pandillas  que  se  prolongará  se  ratifique  o  no  el  triunfo  de  Asael  Hernández.  
Por  su  parte  el  presidente  municipal  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama  se  apresta  a  ocupar  la  sede  partidista  y  a  tratar  
de  arrebatarle  el  control  del  Consej

  
Lo  más  grave  es  que  la  lucha  por  el  control  de  la  burocracia  partidista  no  es  la  única  batalla  que  se  desarrolla  al  interior  
del  PAN  otros  grupos  pandilleriles   ya  pelean  por   las   candidaturas  a  diputados   federales,   sólo  en  Pachuca  disputan   la  
nominación  para  Xóchitl  Gálvez,  Roxana  Montealegre  y  Gloria  Romero   lo  que  ocasiona  aún  más   fracturas  al  panismo  
hidalguense.  En  suma  el  panorama  se  presenta  sumamente  complicado  para  Acción  Nacional  ante  la  proximidad  de  las  
elecciones  federales  intermedias  en  Hidalgo  dónde  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  lleva  a  cabo  un  proceso  
interno  terso  que  le  permitirá  llegar  sólido  con  la  fuerza  necesaria  para  superar  el  anti  priismo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Ajustes  financieros  
  
El  panorama  financiero  del  país,  tras  la  caída  del  precio  del  petróleo,  hace  temer  en  los  gobiernos  estatales  una  reducción  
en  sus  participaciones  federales,  con  impacto  en  su  presupuesto  de  egresos  para  el  2015.  Ese  es,  por  ejemplo,  el  caso  de  
Hidalgo,  que  requerirá  un  ahorro  de  entre  150  y  200  millones  de  pesos.  Busca  para  no  impactar  más  sus  finanzas  que  se  
concrete  la  petición  a  Petróleos  Mexicanos  (Pemex),  que  absorba  la  deuda  que  contrajo  el  gobierno  estatal,  en  tiempos  
de  Miguel  Ángel  Osorio,  para  la  compra  de  las  tierras  que  se  destinarían  a  la  frustrada  refinería  Bicentenario.  El  propio  
gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz  sostuvo  una  reunión  con  integrantes  de  su  gabinete  para  pedir  un  ajuste  en  el  
gasto  corriente,  que  incluye  pago  de  combustibles  para  el  parque  vehicular,  menos  viáticos.  El  gobierno  federal,  a  través  
de   la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP),  amaga  con  medidas  dolorosas  para  el  país,  como  aumento  en  
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algunos  impuestos  o  contratación  de  deuda  para  superar  el  momento  que  se  vive,  luego  de  la  desmesurada  caída  del  
precio  del  petróleo,  una  de   las  principales  fuentes  de   ingresos  para   la  nación.  Aunar  de   la  Rocha  Waite,  secretario  de  

de  crispación  en  el  país,  acentuado  tras   la  muerte  de  seis  personas  y   la  desaparición  de  43  estudiantes  de   la  Escuela  
Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  Guerrero.  Eso,  dice  el   funcionario  encargado  de   los  dineros  en  el  gobierno  hidalguense,  
provoca  nerviosismo  en  los  mercados  financieros,  de  ahí  que  el  gobierno  estatal  tome  previsiones  y  anuncie  ajustes  en  su  
gasto  corriente,  con  temor  a  que  las  partidas  federales  también  se  vean  reducidas.  Y  eso  que  apenas  vamos  comenzado  
2015  y  ya  el  ambiente  financiero  y  social  no  es  el  que  esperaríamos  los  mexicanos,  para  pensar  en  mejorar  nuestra  calidad  
de  vida.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La  provocación  
  
Lo  que  grupos  de  normalistas  hicieron  este  lunes  en  un  cuartel  del  Ejército  mexicano  en  Guerrero  es  simple  y  llanamente  
una  provocación.  Presentarse  como  lo  hicieron  padres  de  familia  y  estudiantes  en  las  instalaciones  de  un  batallón  para  
exigir  entrar  a  revisar  el  sitio  es  un  acto  descabellado.  Por  supuesto  que  a  instalaciones  militares  no  se  entra  sin  permiso.  
Ni  aquí,  ni  en  ningún  país  del  mundo.  Lo  peor  fue  que,  ante  la  negativa  de  dejarlos  pasar  sin  invitación,  hubo  un  grupo  
de  agresores  que  decidió  embestir   la   reja  de  entrada  con  un   tráiler  y,  una  cruzado  el  perímetro,  golpear  con  palos  y  
piedras  a  los  hombres  que,  con  escudos,  resguardaban  el  lugar.  ¿Qué  buscan  los  agresores?  Más  que  a  los  estudiantes  
desaparecidos,  lo  que  quieren  es  llevar  a  los  hombres  de  las  fuerzas  armadas  del  país  a  una  situación  en  la  que  siempre  
pierdan  los  uniformados:  si  los  dejan  entrar  así  nomás,  los  soldados  se  verán  débiles;;  si  impiden  su  entrada  son  entonces  
acusados  de  violentos  y  represores.  Lo  peor  de  todo  es  que  hay  quienes  aseguran,  sin  haber  presentado  nunca  una  sola  
prueba,   que   los   soldados   destacados   en   Guerrero   se   llevaron   a   los   jóvenes   hoy   desaparecidos,   los   mataron,   y   los  
incineraron  de  manera  clandestina  dentro  de  los  cuarteles.  Incluso  algunos  diarios  han  afirmado  (tal  vez  por  errores  de  
redacción)  que  fue  el  Ejército  el  que  quemó  los  cuerpos.  Sí  sé  qué  pretenden  los  grupos  que  se  sumaron  a  la  exigencia  
de  justicia  por  el  caso  de  Iguala:  desestabilizar  el  estado  y,  de  paso,  al  gobierno  federal.  En  lo  personal  siempre  he  estado  
en  favor  de  que  se  esclarezca  el  espantoso  crimen  de  los  normalistas.  Pero  la  provocación  es  harina  de  otro  costal.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   al   interior   del   Revolucionario   Institucional   están   reacomodando   los   perfiles   para   los   precandidatos   que   faltan  
de  Ixmiquilpan  y  Huejutla,  que  tendrían  que  ser  mujeres  para  cumplir  con  la  cuota  de  género;;  sin  embargo,  dicen  que  
quienes  aspiraban  a  estar  en  San  Lázaro  pero  que  ya  no  tuvieron  oportunidad  de  colarse  entre  los  precandidatos  podrían  
ocupar   alguna  de   las   secretarías   de  estado  que  permanecen   acéfalas,   por   lo   que  no   suena  descabellado  que  Javier  
Amador  o  Joel  Nochebuena  ocupen  Salud  o  Turismo.  
  
:  Que  en  la  votación  de  las  primeras  tres  fórmulas  para  candidatos  a  diputados  federales  plurinominales  del  PAN,  ningún  
político   hidalguense   salió   beneficiado   en   la   lista,   pues   según   los   primeros   acuerdos,   serán  militantes   del  Estado  de  
México,  Tlaxcala  y  Michoacán  quienes  se  integrarán  de  manera  directa  al  Congreso  de  la  Unión.  Por  lo  pronto,  en  el  
comité  estatal  dicen  que  Asael  Hernández  anda  muy  ocupado  en  ver  perfiles  de  quienes  lo  apoyaron  a  llegar  a  la  dirigencia  
para  que  puedan  ser  sus  candidatos  en  cada  uno  de  los  distritos.  
  
:  Que  la  renuncia  del  subdirector  de  Cultura  Física  y  Deporte,  José  Alberto  Chávez  Mendoza  ha  provocado  muchos  
comentarios  en  torno  al  proceso  electoral  federal,  pues  por  un  lado  algunos  rumorólogos  dicen  que  la  salida  de  su  cargo  
se  debe  a  que  será  uno  de  los  principales  operadores  políticos  del  PRI  en  el  estado,  aunque  algunos  dicen  que  es  porque  
será  uno  de  los  diputados  elegidos  por  el  principio  de  representación  proporcional,  pues  basta  recordar  que  desde  que  
era  funcionario  en  Hidalgo,  su  sueño  siempre  había  sido  ser  legislador.  
  
:  Que  al  interior  del  partido  Nueva  Alianza  siguen  los  cabildeos  respecto  a  las  candidaturas  por  los  diferentes  distritos,  
aunque  dicen  que  donde  la  tienen  más  difícil  es  en  el  de  Tulancingo,  ya  que  los  militantes  de  esta  región  dicen  no  ser  
tomados  en  cuenta  ni  por  el  presidente  del  partido,  Eliseo  Molina,  ni  por  el  dirigente  estatal,  Sinuhé  Ramírez,  por  lo  
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que  ya  amenazaron  que  en   caso  de  encontrar   representante  en  Tulancingo   le  mostrarán   su   rechazo   como  se   lo  han  
mostrado  a  varios  suspirantes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  que  siga  habiendo  incidentes  de  confrontación  es  lamentable.  Nosotros  en  México  lo  que  buscamos  es  que  haya  paz  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo,  sobre  la  violencia  que  se  vive  en  el  estado  de  Guerrero.  
  
"Pues  si  se  suman,  encantado.  Yo  no  tengo  hasta  el  momento  ninguna  información,  solo   leí  una  nota;;  entonces  si  se  

  
Eleazar  García  Sánchez  
Alcalde  de  Pachuca,  sobre  la  rehabilitación  del  Mercado  Barreteros.  
  
"Se  está  trabajando  con  diferentes  líderes  sociales  del  estado,  hemos  hecho  el  exhorto  para  incluirse  al  proyecto  de  este  

  
Gilberto  Ramírez  Domínguez  
Dirigente  del  Partido  Humanista  en  el  Estado,  sobre  sus  candidaturas  a  diputados.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   Eudaldo   Rivas   fue   premiado   al   ser   nombrado   rector   de   la   Universidad   Politécnica   de   Zimapán.   Este   funcionario  
académico   salió   mal   parado   cuando   fungió   con   el   mismo   cargo   en   la   universidad   en   Zacualtipán   y   de   otras  
responsabilidades  académicas.  A  pesar  de  sus  múltiples  tropiezos,  de  nueva  cuenta  se  le  vuelve  a  parar  el  águila,  tal  vez  
para  sus  jefes  lo  importante  sea  cubrir  los  compromisos,  aunque  los  buenos  resultados  sean  lo  que  menos  les  importe.  
--  
que  es  probable  que  se  generen  los  nombramientos  de  los  titulares  de  las  secretarías  de  Turismo  y  Salud.  Son  varios  los  
nombres  que  se  barajan  para  cubrir  esos  cargos,  lo  cierto  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  de  un  momento  a  otro  
hará  las  designaciones  correspondientes.   
--  
que  el  alcalde  de  Xochicoatlán,  Baltazar  Soni,  de  nueva  cuenta  enfrenta  problemas  con  sus  gobernados,  apenas  ayer  se  
le  manifestaron  vecinos  del  barrio  de  Agua  Bendita  para  presionarlo  y  les  cumpla  con  la  pavimentación  de  una  calle;;  los  
afectados   retuvieron  un   camión   recolector  de  basura  y  una   cuatrimoto  de   la  policía  municipal,   ya  que   sus  demandas  
reiteradas   no   han   sido   atendidas   desde   que   Baltazar   Soni   era   candidato   a   la   presidencia  municipal.   Además   existen  
especulaciones  por  la  reciente  renuncia  del  tesorero  y  el  director  de  Obras  Públicas,  ya  que  se  sabe  ocurrió  un  desfalco  
por  más  de  un  millón  de  pesos.  
--  
que  la  alcaldesa  de  Zempoala,  Selene  Peña  Ávila,  se  llevó  tremendo  regaño  hace  unos  días  por  parte  del  titular  del  Hospital  
del  Niño  DIF,  pues  la  alcaldesa  buscó  realizar  una  visita  a  un  infante  sin  autorización  del  personal  a  cargo  del  área,  por  lo  
que  le  fue  pedido  que  para  la  próxima  vez  se  anotará  en  la  lista  de  espera  para  realizar  alguna  visita,  pues  en  Pachuca  no  
es  alcaldesa.  
--  
que  los  encontronazos  apenas  empiezan  en  el  PAN  Hidalgo  y  el  primer  round  será  entre  el  nuevo  secretario  Prisco  Manuel  
Gutiérrez  quien  pretende  imponer  la  candidatura  de  Xóchitl  Gálvez  por  Pachuca  el  único  distrito  con  alguna  posibilidad  de  
contender,  mientras  que  el  nuevo  residente  del  PAN,  Asael  Hernánez  se  la  debe  a  la  ex  delegada  de  Sedesol,  Claudia  Luna  
Islas,  quien  invirtió  fuerte  en  su  campaña.  Y  a  este  escenario  se  suma  Marisol  Vargas,  fuertemente  respaldada  por  Gustavo  
Madero.  
--  
que  quienes  también  ya  se  anotaron  para  las  candidaturas  del  PAN  pero  solo  están  a  espera  de  las  reglas  para  participar  
son  la  regidora  de  Pachuca  Roxana  Montealegre,  la  pareja  de  Daniel  Ludlow  y  Yolanda  Tellería,  el  alcalde  de  Tulancingo  
Julio  Soto,  entre  otros.  
(Redacción,  página  03)  
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Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
En  Radio  Pasillo  corren  las  apuestas  sobre  cuántos  taxistas  respetarán  el  costo  de  30  pesos  para  245  rutas  de  taxi  posibles  
en  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  pues  es  bien  sabido  que  la  mayoría  de  estos  choferes  se  aprovechan  de  los  usuarios  
y  les  cobran  lo  que  quieren,  sobre  todo  si  se  trata  de  mujeres,  adolescentes  y  personas  de  la  tercera  de  edad  que  no  
pueden  defenderse.  Ayer,  el  director  de  Transporte  Convencional  de  la  Subsecretaría  del  ramo,  Alain  Souverbille  García,  
salió  muy  orondo  a  decir  que  las  personas  víctimas  de  abusos  deben  denunciar  a  los  conductores,  pues  de  lo  contrario  se  

  En  las  redes  sociales  de  inmediato  llegó  la  respuesta:  ¿De  qué  sirve  

anteriormente     
Total  que,  en  medio  de  este  encono  social,  no  estaría  mal  que  el  funcionario  diera  a  conocer  qué  cantidad  de  taxistas  han  
sido  denunciados,  cuántos  de  ellos  han  sido  sancionados  y  a  cuántos  se   les  ha  retirado  el   tarjetón,  entre  otros  datos  
tendrían  que  transparentarse  para  que  la  dependencia  logre  algo  de  credibilidad.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  las  fugas  de  agua  siguen  siendo  el  principal  problema  de  la  Caasim.  A  pesar  de  los  trabajos  
que  se  han  realizado  en  materia  de  sustitución  de  líneas  de  conducción  e  instalación  de  válvulas  para  controlar  el  flujo  del  
líquido,  siguen  siendo  comunes   los  encharcamientos  y  hasta   las   inundaciones  originadas  por  este  motivo.  La  semana  
pasada,  por  ejemplo,  padres  de  familia  de  la  primaria  Margarita  Maza  de  Juárez  tuvieron  que  empaparse  los  pies  para  
llevar  a  sus  hijos  a  la  escuela,  pues  la  cerrada  de  acceso  se  llenó  de  agua,  mientras  en  La  Providencia  el  fin  de  semana  se  
registró  una  fuerte  fuga  y  en  el  fraccionamiento  Colosio  la  calle  principal  prácticamente  se  convierte  en  un  río  cada  vez  
que  son  abiertas  las  válvulas.  
  
Aunque  en  comparación  con  las  demás  delegaciones  el  área  de  Comunicación  Social  de  la  Sagarpa  era  de  las  más  activas,  
la  titular  de  la  dependencia,  Carmen  Dorantes  Segovia,  determinó  sorpresivamente  prescindir  de  la  responsable  del  área.  
Desde  principios  de  enero  el  envío  de  información  se  detuvo.  Aunque  oficialmente  se  maneja  que  la  ex  vocera  presentó  

e  culminaron  con  el  despido,  
  

  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
¿Y  la  candidatura  apá?  
  Así  preguntan  los  delegados  federales  que  se  creían  virreyes,  y  miraban  con  
de  Hidalgo,  porque  ninguno,  oiga  usted  bien,  ninguno,  figura  en   las  listas  tricolores  para  ser  eventuales  
candidatos   a   diputados   federales.   Merecido   se   lo   tienen   por   mamilas,   por   no   mostrar   un   respeto  
fundamental  que  debe  tenerse  al  jefe  político  de  una  entidad  de  la  que  son  nativos,  es  decir  al  gobernador.  
Y  no  vengan  con  el  cuento  de  que  son  hijos  de  Sansón  y  quién  sabe  cuánta  cosa,  porque  a  todos  les  cayeron  
en  la  maroma  de  que  se  conducían  por  la   libre  y  quisieron  apantallar  con  el  cuento  de  que  traían  orden  
directa  del  mismísimo  cielo  para  hacer  y  deshacer  a  su  antojo.  Eso  no  lo  permite  el  que  ya  les  conté,  porque  
es  político,  y  estos  remedos  de  políticos  se  pasaron  de  vivos.  Ya  la  pagan  y  ni  quien  los  consuele.  
    
Un  abrazo  al  doctor  Montoya  
   Historiador   de   lo   políticos,   hombre   memorioso,   amigo   excelente,   el   doctor   Alberto   Montoya   Hernández,   sufrió  
recientemente  la  pérdida  de  su  señora  madre,  doña  Norma  Hernández  Ortiz.  Por  eso  una  pausa  para  enviarle  desde  estas  
líneas  nuestro  más  sentido  pésame  y  el  cariño  que  sabe  le  tenemos.  
    
Adriana  Flore  todavía  la  busca  
  La  dirigente  del  ONMPRI-Juvenil  Hidalgo,  Adriana  Flores,  dice  a  sus  alegados  que  no  pierde   la  esperanza  de   ir  como  
candidata  a  legisladora  federal,  bien  sea  titular  o  suplente.  Como  que  ya  le  cambió  al  discurso  inicial,  en  que  daba  por  
hecho  que  era  ella  o  nadie.  La  madurez  funciona.  Si  decide  cancelar  definitivamente  actitudes  que  en  nada  le  ayudaban,  
es  posible  que  en  futuro  nada  lejano,  sea  de  los  cuadros  tricolores  de  peso.  Ahora  no.  
  
  
    



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

15  de  22  

Partido  Humanista  elegirá  candidatos  por  encuesta  
  De  plano  se  pasan.  Porque  si  le  encuesta  es  entre  sus  militantes  como  que  el  universo  no  es  tan  universo.  Porque  encuesta  
se  hace  cuando  la  militancia  es  de  miles  y  miles  y  miles.  De  otro  modo  es  una  vacilada.  Pero  los  señores  Humanistas  que  
liderea  Gilberto  Ramírez,  aseguran  que  van  en  serio,  y  que  ya  verán  eltitipuuchal  de  encuestas  que  aplican.  ¡Seee!  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Cada  vez  se  vuelve  más  urgente  la  necesidad  de  consolidar  el  llamado  Mando  Único  de  Policía  a  fin  de  que  las  labores  que  
realizan  los  elementos  de  Seguridad  Pública  puedan  ser  coordinadas  desde  el  ámbito  estatal,  lo  que  contribuiría  a  un  mejor  
combate  a  aquellos  grupos  delictivos  que  operan  en  la  entidad.  De  esta  forma  el  titular  del  ramo  en  Hidalgo  reitera  el  
llamado  a  los  alcaldes  que  aún  no  deciden  integrarse  en  este  proyecto  con  respaldo  f  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Antonio  Meza: Meza  de  la  Torre  mantiene  el  ritmo  de  trabajo  en  Comunicación  Social  de  gobierno  del  estado  
para  apuntalar,  después  del  asueto,  la  dinámica  desde  esta  toral  área.  Este  funcionario  estatal  aparece  como  uno  de  los  
eslabones  clave  para  garantizar  la  buena  imagen  de  cada  dependencia,  así  como  de  los  logros  alcanzados.  De  ahí  que  en  
es  su  encargo  es  siempre  uno  de  los  de  mayor  peso.  
  
Abajo-Amalia  Valencia: Sin   importar   la   temporada  del   año,  para   la   titular  del  Ejecutivo  en  Villa  de  Tezontepec   las  
complicaciones  derivadas  de  su  deficiente  gestión  no  terminan.  Al  arrancar  el  2015  las  quejas  llueven  porque  los  habitantes  
enfrentan   diversos   problemas,   destacan   los   relacionados   con   los   servicios   básicos.  Habrá   que   ver   cómo   le   va   en   los  
próximos  meses  a  Valencia  Lucio,  especialmente  por  la  época  que  se  avecina.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
MEDIRSE  
Fue   evidente   la   estrategia   del   partido   tricolor   al   no   quedar   ningún   delegado   federal   en   la   lista   de   los  
precandidatos  del  PRI  a  diputados  federales.  
A  los  funcionarios  federales  los  midieron  en  términos  de  capacidad  operativa,  disciplina  y  estrategia  política,  
lo  que  seguramente  le  servirá  al  organismo  como  una  base  sólida  para  el  futuro  de  sus  carreras.  
El  ejercicio  también  sirvió  para  conocer  los  alcances  de  cada  personaje  en  cuanto  a  su  desempeño  público  y  publicitario.  
  
RACIONAMIENTO  
La   medida   de   racionalización   del   gasto   en   el   gobierno   del   estado   es   la   respuesta   a   la   mala   situación  
económica  que  prevalece  a  escala  nacional  y  a  consecuencia  de  la  baja  en  el  precio  del  barril  de  petróleo.  
Ahorrar  en  todos  los  rubros  será  el  sello  de  los  próximos  meses  en  la  estructura  oficial  del  estado,  así  que  los  
procos  privilegios  que  aún  tenían  los  funcionarios  simplemente  se  acabaron.  
Entre  los  primeros  gastos  que  serán  reducidos  está  el  uso  de  combustible  y  por  tanto  de  los  vehículos  oficiales.  
  
PROTESTA  
El  expresidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Heriberto  Lugo,  insiste  en  que  el  Revolucionario  Institucional  le  
consulte  a  quién  postular  como  candidato  o  candidata  a  diputado  por  ese  distrito.  
El   líder  de   la   comunidad  de  San  Nicolás  amaga  con   realizar   toda  clase  de  protestas  para  evitar  que  un  

  
Muchos  dicen  que  Lugo  ya  no  tiene  la  fuerza  electoral  de  otros  años,  pero  seguramente  en  plan  destructivo  hace  mucho  
más  daño  al  proyecto  tricolor  que  beneficios  si  estuviera  de  acuerdo.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Tlatlaya,   caso   grave,   reclasifica   la   CNDH: La   Comisión   Nacional   de   los   Derechos  
Humanos  (CNDH)  valoró  evidencias  que  le  permiten  concluir  que  al  menos  cinco  civiles  fueron  privados  de  la  vida  con  
sus  propias  armas  por  elementos  del  Ejército  durante  los  hechos  ocurridos  en  Tlatlaya,  Estado  de  México,  en  junio  de  
2014.  Las  heridas  en  los  cuerpos  fueron  producidas  de  arriba  hacia  abajo,  lo  que  coincide  con  las  declaraciones  de  los  
testigos,  quienes  aseguran  que  las  víctimas  fueron  hincadas  al  momento  de  ser  ejecutadas.  Otros  tres  cadáveres  de  las  
personas  ajusticiadas  presuntamente  en  el  enfrentamiento   también   tienen   fragmentos  de  proyectiles  de   las  armas  de  
fuego  que  fueron  decomisadas  a  los  civiles,  lo  que  hace  suponer  a  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  que  
murieron  en  el   fuego   cruzado  o  que   las  mismas  pistolas   y   rifles   fueron  utilizadas  por   los  militares  en   contra  de  esas  
personas.  Además,  de   las   38  armas  de   fuego  que   fueron  aseguradas,   sólo  11   fueron  percutidas,  de  acuerdo   con   los  
peritajes   realizados   por   la  Procuraduría  General   de   la  República   (PGR).   En   este   contexto,   la  CNDH  anunció   ayer   que  
determinó  reclasificar  el  expediente  del  caso  Tlatlaya,  Estado  de  México,  como  investigación  de  violaciones  graves  a  los  
derechos  humanos,  a  fin  de  que  las  autoridades  involucradas  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena),  la  PGR  y  
el  gobierno  mexiquense  actúen  con  mayor  diligencia  en  el  cumplimiento  de  la  recomendación  que  emitió  por  este  caso.  
EL  UNIVERSAL  informó  el  2  de  enero  pasado  que  a  dos  meses  de  que  se  emitió  la  recomendación  51/2014,  ésta  aún  
estaba     El  30  de   junio  de  2014,  22  personas   supuestamente  miembros  de  una  
banda  dedicada  al  secuestro   murieron  tras  los  hechos  de  violencia  ocurridos  en  una  bodega  ubicada  en  el  municipio  de  
Tlatlaya,  Estado  de  México.  Inicialmente,  la  Sedena  reportó  que  todos  habían  fallecido  tras  un  enfrentamiento  y  la  CNDH  
respaldó  la  versión.  Pero  después  de  concluir  su  indagatoria,  el  organismo  determinó  que  en  realidad  12  personas  fueron  
privadas  de  la  vida  de  manera  ilegal  por  parte  de  militares  de  la  Base  de  Operaciones  de  San  Antonio  del  Rosario,  del  102  
Batallón,  siete  murieron  en  el  contexto  del  enfrentamiento  y  tres  más  se  desconoce  con  precisión  el  motivo,  pues  sus  
cuerpos  fueron  movidos  de  lugar.  En  ese  sentido,  el  ómbudsman  nacional  también  encontró  que  elementos  de  la  Sedena  
manipularon  la  escena  para  pretender  sostener  su  versión  del  enfrentamiento,  además  de  que  agentes  de  la  Procuraduría  
General  de  Justicia  del  Estado  de  México  torturaron  a  dos  sobrevivientes  para  que  no  relataran  lo  que  realmente  sucedió.  
La  comisión  documentó  hechos  violatorios  consistentes  en  privación  arbitraria  de  la  vida,  uso  arbitrario  de  la  fuerza,  tortura  
y   tratos   inhumanos,  así   como  actos   violatorios  de   los  derechos  a   la   verdad  y  al   acceso  a   la   justicia.  Las  armas.   La  
investigación  de  la  CNDH  señala  que  en  el  lugar  de  los  hechos,  las  autoridades  decomisaron  38  armas  de  fuego:  16  armas  
AK-47,  seis  AR-15,  dos  escopetas,  un  fusil  y  13  pistolas.  En  tanto  que,  según  la  Sedena,  los  militares  portaban  siete  armas,  
siete  cargadores  y  36  cartuchos.  El  dictamen  de  balística  practicado  por  la  PGR  y  valorado  por  la  CNDH  establece  que  
cinco  víctimas  tienen  fragmentos  de  proyectil  de  un  arma  decomisada  a  los  civiles  y  clasificada  como  VIII;;  dos  más,  con  
el  arma  decomisada  XI-1  y  otro  cadáver  tiene  heridas  con  el  arma  de  fuego  decomisada  número  XXII-1.  A  decir  de  la  
CNDH,  de  esas  ocho  personas  que  murieron  con  sus  propias  armas,  en  cinco  casos  se  tiene  evidencia  de  que  fueron  
privadas  de  la  vida  de  manera  arbitraria  por  militares;;  en  tres  se  desconoce  la  causa  exacta  y  uno  murió  presumiblemente  
durante  el  enfrentamiento.  El  organismo  aclaró  a  este  diario  que  estas  pruebas  fueron  efectuadas  por  la  PGR  y  que  la  
CNDH  sólo   las   valoró,  pues   toda   la  evidencia  está  en  manos  de   la  Procuraduría.  Además,  de  acuerdo   con  el  peritaje  
balístico  hecho  por  la  PGR,  del  total  de  las  armas  aseguradas,  11  fueron  disparadas  [nueve  largas  y  dos  cortas].  De  esas  
11,  ocho  fueron  encontradas  junto  a  alguno  de  los  cadáveres  y  tres  

  Revelan  información.  En  ese  sentido,   indicó  que  aunque  en   los  22  
cadáveres   se   encontró   plomo   y   bario   en   la   prueba   de   radizonato,   no   es   indicativo   de   que   hayan   participado   en   el  
enfrentamiento,  por  lo  que  es  probable  que  sólo  un  reducido  número  de  civiles  haya  accionado  sus  armas.  De  hecho,  esta  
versión  la  ofreció  el  titular  de  la  PGR,  Jesús  Murillo  Karam,  a  embajadores  y  cónsules  durante  el  encuentro  anual  de  
los  diplomáticos,  en  el  que  se  les  explicaron  los  casos  Tlatlaya  e  Iguala.  (Liliana  Alcántara,  primera  plana)  
La   Jornada-América   Latina,   una   de   las   regiones  más   violentas,   dice   el   BM:   La   violencia   en   América   Latina  
encendió  señales  de  alerta  por  el  efecto  que  puede  tener  en  el  crecimiento  económico  de  los  siguientes  años.  El  Banco  
Mundial  (BM)  aseguró  este  martes  que  la  región  es  una  de  las  más  violentas  del  planeta.  Un  incremento  en  la  ola  delictiva,  
dijo,  es  ahora  uno  de  los  mayores  riesgos  para  la  economía  de  la  zona,  junto  con  la  eventual  reversión  en  los  flujos  de  
capital  ante  el  esperado  aumento  de  las  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos  y  un  menor  dinamismo  en  China,  que  en  los  
últimos  años  ha  sido  un  importador  relevante  de  materias  primas,  especialmente  de  América  del  Sur.  Para  México   que  
en  los  últimos  años  ha  sido  afectado  por  un  incremento  de  la  violencia  en  algunas  regiones   el  crecimiento  en  2015  será  
menor  al  previsto  por  el  gobierno,  anticipó  el  Banco  Mundial.  El  producto  interno  bruto  (PIB)  del  país  repuntará  este  año  
3.3  por  ciento,  casi  medio  punto  porcentual  menos  del  3.7  por  ciento  considerado  por  la  administración  del  presidente  
Enrique   Peña   Nieto   en   los   Criterios   Generales   de   Política   Económica,   pronosticó   el   organismo.   En   2016   la   economía  
mexicana  repuntará  3.8  por  ciento,  previó.  Las  reformas  aprobadas  en  2013,  que  comenzaron  a  ser  llevadas  a  la  práctica  
en  2014  e  incluyen  cambios  en  sectores  como  educación,  energía  y  telecomunicaciones,  pueden  remover  algunas  de  las  
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restricciones  a  un  mayor  crecimiento,  consideró.  La  región  más  violenta  La  región  de  América  Latina  se  mantiene  como  
una  de  las  más  violentas  del  mundo,  sostuvo  el  Banco  Mundial.  Comparadas  con  el  promedio  mundial  de  6.2  asesinatos  
por   cada   100  mil   habitantes,   las   subregiones   de  América   del   Sur,   América  Central   y   el   Caribe   registran   24,   26   y   19  
asesinatos  por  cada  100  mil  habitantes,  añadió,  al  citar  cifras  de  la  Organización  de  Naciones  Unidas.  Si  el  crimen  y  la  
violencia  aumentan,el  entorno  para  los  negocios  en  América  Latina  se  tornará  menos  fácil  de  conducir  y  se  convertirá  en  
un   lastre  para   la   inversión  y  el   crecimiento  económico  a  mediano  y   largo   plazos,  advirtió  el   organismo.   La  economía  
mundial   tuvo   en   2014   un   año   decepcionante,   advirtió   el   organismo   este  martes,   al   publicar   la   segunda   entrega   de  
sus  Perspectivas  económicas  mundiales,  informe  bianual.  En  la  primera  parte,  divulgada  la  semana  pasada,  anticipó  que  
los  precios  del  petróleo  se  mantendrán  bajos  este  año.  El  panorama  que  prevé  el  organismo  es  que  la  economía  mundial  
crezca  3  por  ciento  este  año,  después  de  hacerlo  2.6  por   ciento  en  2014.  Estados  Unidos,  el  principal  destino  de   las  
exportaciones  mexicanas,   aumentará   su   PIB   3.2   por   ciento   en   2015,   un   avance   superior   al   2.4   por   ciento   que   tiene  
considerado   para   2014.  América   Latina   y   el   Caribe   En   2014   la   región   de   América   Latina   y   el   Caribe   desaceleró  
notoriamente  su  crecimiento  respecto  de  2014,  con  diferencias  en  cada  subregión.  México,  Centroamérica  y  el  Caribe,  
cuyas   economías   están   más   ligadas   a   Estados   Unidos,   mejoraron   su   desempeño.   Mientras   América   del   Sur,   más  
dependiente   de   las   materias   primas   y   del   comercio   con   China,   lo   redujo.   El   crecimiento   en   la   región   se  
desaceleró  notoriamente  a  0.8  por  ciento  en  2014,  menos  de  una  tercera  parte  del  crecimiento  del  año  previo,  que  fue  de  
2.5   por   ciento.   Para   2015   el   Banco   Mundial   anticipa   que   el   PIB   latinoamericano   repunte   1.7   por   ciento.   (Roberto  
González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Ejército,  sin  culpa:  PGR;;  abren  cuarteles  a  padres  de  normalistas: Ningún  militar  o  elemento  federal  
está  vinculado  con  el  caso  Iguala,  informó  Tomás  Zerón  de  Lucio,  director  en  jefe  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal  
(AIC).  
La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  no  ha  obtenido  ninguna  declaración  de  la  que  se  despre

de  Iguala,  fue  consignado  por  secuestro  y  que  cinco  policías  municipales,  por  desaparición  forzada.  Se  informó  que  los  

El  anuncio  se  dio  a  conocer  tras  un  encuentro  que  tuvieron  familiares  con  el  secretario  de  Gobernación.  Ejército  abre  
cuarteles  a  padres  de  normalistas  La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  se  comprometió  con  los  padres  de  
los  normalistas  a  colaborar  para  que  asistan  a  cuarteles  del  Ejército  Mexicano,  luego  de  la  reunión  de  ayer  por  la  tarde.  
Indicó  que  estas  instalaciones  están  abiertas  a  todos  los  ciudadanos  y  las  visitas  se  deberán  realizar  de  manera  ordenada  
y  
asistir  a  los  cuarteles  militares  del  Ejército  Mexicano.  Por  la  tarde,  luego  de  una  reunión  con  funcionarios  de  la  Secretaría  
de  Gobernación,  Vidulfo  Rosales,  abogado  del  grupo,   indicó  que  el   titular  de   la  Segob  se  comprometió  a   realizar  una  
revisión  en  los  cuarteles  militares  de  Guerrero.  Por  la  noche,  Tomás  Zerón  de  Lucio,  director  en  jefe  de  la  Agencia  de  
Investigación   Criminal   (AIC),   informó   que   José   Luis   Abarca,   expresidente  municipal   de   Iguala,fue   consignado   por   el  
secuestro  de  los  43  normalistas  desaparecidos.  El  funcionario  presentó  un  balance  de  las  investigaciones  realizadas  por  la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  relacionadas  con  los  hechos  del  26  de  septiembre  del  año  pasado,  en  los  que  
policías  municipales  de  Iguala  y  Cocula,  Guerrero,  atacaron  a  estudiantes  de  Ayotzinapa.  Los  hechos  concluyeron  con  la  
muerte  de  seis  personas,  20  heridos  y  la  desaparición  de  43  estudiantes,  de  los  cuales  hasta  el  momento  sólo  han  sido  
identificados  los  restos  de  Alexander  Mora  Venancio.  Zerón  de  Lucio  indicó  que  también  se  cumplimentó  una  segunda  
orden  de  aprehensión  en  contra  de  María  de  los  Ángeles  Pineda  Villa,  esposa  de  Abarca  Velázquez,  por  sus  vínculos  con  
el  grupo  Guerreros  Unidos.  Zerón  de  Lucio  indicó  que  hasta  el  momento  la  PGR  no  cuenta  con  declaraciones  o  elementos  
que  relacionen  a  personal  de  los  cuerpos  de  seguridad  federales  en  los  hechos,  pero  han  declarado  elementos  del  Ejército  
Mexicano.  
algún  cuerpo  de  seguridad  del  gobierno  federal  haya  tenido  participación  alguna  en  la  desaparición  de  los  estudiantes.  El  
director   en   jefe   de   la   AIC   informó   que   como   parte   de   estas   investigaciones,   cinco   policías   municipales   ya   fueron  
consignados  por  el  delito  de  desaparición  forzada  de  personas,  pero  relacionados  con  el  hallazgo  de  30  cuerpos  en  fosas  
clandestinas  de  Iguala.  Por  otra  parte,  dijo  que  el  sábado  17  de  enero,  autoridades  educativas  federales  y  estatales  se  
reunirán  con  estudiantes,  maestros  y  directivos  de  la  normal  para  tratar  la  reanudación  de  las  clases  perdidas.  Acuerdan  
acciones  en  favor  de  la  seguridad  en  escuelas  de  Acapulco  Con  el  fin  de  resolver  los  problemas  de  inseguridad  que  
viven  las  escuelas  que  se  ubican  en  la  periferia  de  Acapulco,  maestros  de  esa  zona  se  reunieron  con  mandos  de  la  Policía  
Federal,  la  Gendarmería,  del  Ejército  mexicano  y  con  funcionarios  del  gobierno  del  estado  para  acordar  acciones  para  dar  
seguridad  a  los  alumnos,  maestros  y  padres  de  familia.  El  encuentro  se  llevó  a  cabo  en  el  auditorio  de  la  Escuela  Secundaria  
Técnica  número  1,  con  la  asistencia  del  secretario  general  de  Gobierno  de  Guerrero,  David  Cienfuegos  Salgado;;  el  titular  
de  la  SEG,  Salvador  Martínez  della  Rocca;;  el  secretario  de  Seguridad  Pública,  Pedro  Almazán  Cervantes,  y  el  fiscal  general  
del  Estado,  Miguel  Ángel  Godínez  Muñoz.  En  la  reunión,  los  maestros  y  maestras  de  los  diferentes  niveles  de  educación  
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preescolar,  primaria  y  secundaria  explicaron  la  crítica  situación  de  seguridad  que  los  afecta,  motivo  por  el  cual  no  han  
querido  regresar  a  clases  desde  la  semana  pasada,  como  lo  establece  el  calendario  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública.  
Ante  la  petición  de  los  profesores,  el  secretario  de  Educación  en  Guerrero,  Salvador  Martínez  della  Roca,  señaló  que  no  se  
impondrán   actas   administrativas   a   docentes   que   falten   a   clases   al   considerar   que   no   hay   condiciones   de   seguridad:  

   Además,   Martínez   della   Roca  
enumeró  las  acciones  a  aplicar  de  inmediato,  como  la  instalación  de  cámaras  en  calles  y  avenidas  de  Ciudad  Renacimiento,  
la  construcción  de  bardas  perimetrales  en  escuelas  que  lo  requieran  y  un  teléfono  con  identificador  de  llamadas  en  cada  
plantel.  Precisó  que  se  está  gestionando  ante  la  SEP  un  plan  de  reparación  de  daños  para  familias  de  maestros  víctimas  
de  la  inseguridad.(David  Vicenteño,  primera  plana)  
Criterio-Tomará  INE  medida  especial  para  los  comicios  en  Guerrero:  El  presidente  del   INE,  Lorenzo  Córdova,  
señaló   que   ante   las   condiciones   de   excepcionalidad   que   complican   los   comicios   en   Guerrero,   se   tomarán   medidas  
especiales  que  permitan  organizar  la  jornada  electoral  con  la  mayor  certeza  posible  y  apego  a  la  legalidad.  Los  consejeros  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  se  reunieron  con  la  estructura  de  este  organismo  en  esa  entidad  para  analizar  y  
realizar  diagnósticos  sobre  la  situación  que  prevalece  en  Guerrero  de  cara  a  los  comicios  del  7  de  junio.  En  este  marco,  
de  acuerdo  con  un   comunicado,  Córdova  Vianello  dijo  que  el   INE  ya   trabaja   en  condiciones  de  excepcionalidad  en   la  
organización  del  proceso  electoral  federal  2014-2015.  Por  ello  se  deben  tomar  decisiones  que  permitan  ir  construyendo  
las  condiciones  mínimas  para  realizar  los  próximos  comicios  en  las  mejores  condiciones  de  certeza.  En  Guerrero  la  situación  
implicará,  en  su  caso,  revisar  los  plazos  y  los  procedimientos  para  enfrentar  la  compleja  situación  que  se  vive  en  algunos  
distritos  del  estado,  donde  se  renovarán  los  poderes  locales  y  se  elegirán  a  diputados  federales.  Durante  la  reunión,  el  
consejero  Marco  Antonio  Baños  Martínez  invitó  a  los  consejeros  locales  y  distritales  a  trabajar  en  conjunto  para  organizar  
de  manera  exitosa  los  comicios  en  Guerrero.  Informó  que  el  INE  debe  analizar  si  solicita  a  las  autoridades  seguridad  no  

instituto  no  solicitar

Castillo  recordó  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  no  es  la  institución  para  resolver  las  diversas  carencias  que  padece  el  

  (Notimex,  página  20)  
C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  

Milenio-   
  
Cínica  mentira  de  los  agresores  
  
¿Cuántos   de   quienes   el   lunes   atacaron   en   Iguala   una   instalación   militar   iban   embozados   y   militan   en   las   tóxicas  

  informa  hoy  MILENIO?  ¿Quiénes  de  ellos  son  familiares  de  los  jóvenes  de  Ayotzinapa  
victimados  por  la  delincuencia?     Quizá  nunca  se  sepa  

     Llama  por  
eso  la  atención  que  la  Sociedad  de  Alumnos  de  la  normal  rural  y  el  Comité  de  Padres  de  los  asesinados  afirmen  la  descarada  

  ¿Ni  a  sí  mismos  se  reconocen  (con  o  sin  capucha)  entre  
los  videograbados  lanzando  proyectiles  y  usando  un  camión  de  refrescos  y  un  tráiler  (doble  caja)  de  cervezas  para  irrumpir  
en  el  recinto  militar?  Pero  de  ellos  y  sus  camaradas  profes  de  Oaxaca  (jurídicam

alcahuetas...  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
Ríos  Piter  revela:  fue  Ortega  
  
Son  como  una  flatulencia  buscando  una  salida.  
Florestán  
  
Armando  Ríos  Píter  era  una  estrella  en  ascenso  con  el  perfil  del  nuevo  perredista.  Con  el  apoyo  y  dirección  de  Marcelo  
Ebrard,  fue  construyendo  una  figura  y  una  presencia,  pasó  de  la  Cámara  de  Diputados  al  Senado  y  desde  allí  surgió  como  
el  candidato  natural  para  el  gobierno  del  estado  de  Guerrero  que  hasta  antes  de  la  noche  de  horror  del  26  de  septiembre  
en   Iguala,   tenía  asegurado.  Para  entonces,   ya  había  dejado  atrás,   sin  hacer  mucho   ruido,   con   su   solo  perfil,   a  otros  
aspirantes  a  esa  candidatura,  entre  ellos  al  también  senador  Sofío  Ramírez  Hernández,  que  era  a  quien  apoyaba  en  un  
principio  el  ahora  gobernador  con   licencia  Ángel  Aguirre,  y  quien  ya   levantó   la  mano  otra  vez,  como  su  secretaría  de  
Desarrollo  Social,  Beatriz  Mojica,  y  a  quienes  con  ellos  ahora  resurgen:  el  rector  de  la  Universidad  de  Guerrero,  Javier  
Saldaña,   y  el   alcalde  de  Acapulco  por  Movimiento   Ciudadano,   Luis  Walton,  quien   fue  eliminado  de   la   candidatura  de  
Morena  por  el  propio  Andrés  Manuel  López  Obrador,  cuando  éste  dijo  que  sería  Lázaro  Mazón,  el  promotor  del  ex  alcalde  
de  Iguala  José  Luis  Abarca,  preso  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  Ríos  Piter  se  alejó  de  Ebrard,  
al  punto  que  éste  en  agosto  se  pronunció  por  el  senador  Sofío  Ramírez,  pero  se  había  acercado  a  Aguirre,  quien  con  Jesús  
Ortega  y  Jesús  Zambrano,  acordaron  que  el  ex  gobernador  lo  apoyarían  para  sucederlo  y  a  cambio  su  hijo,  el  diputado  
local  Ángel  Aguirre  Rivera,  sería  su  candidato  a  la  presidencia  municipal  de  Acapulco.  Y  en  eso  estaban  todos  cuando  el  
lunes,  en  forma  sorpresiva,  Ríos  Piter  anunció  su  renuncia  a  la  candidatura  del  PRD  al  gobierno  de  Guerrero  porque  no  
estaba   dispuesto   a   ser   tapadera   de   nadie,   refiriéndose   al   ex   gobernador   Aguirre.   Le   habían   condicionado,   dijo,   la  
candidatura  a  establecer  acuerdos  oscuros  que  le  diera  tregua  al  gobierno  de  Aguirre,  es  decir,  que  fuera  su  tapadera  en  
hechos  de  corrupción  e  impunidad.  Cuando  se  le  preguntó  el  lunes  quién  se  lo  había  planteado,  no  dijo  nombres.  Pero  
ayer  por  la  mañana,  con  Carlos  Loret  lo  reveló:  Jesús  Ortega,  lo  que  éste  negaría  después.  
RETALES  
1.  NEOPAN.  Lo  que  retrata  los  nuevos  tiempos  del  PAN  y  la  fuerza  de  Gustavo  Madero  es  que  Miguel  Ángel  Yunes  sí  
entró  a  la  lista  de  diputados  plurinominales  y  a  Margarita  Zavala  le  cerraron  la  puerta;;  
2.  AUSENTE.  El  que  no  se  apuntó  como  aspirante  a  las  listas  plurinominales  del  PAN  fue  Santiago  Creel,  cuando  todo  
apuntaba  que  sería  diputado  y  desde  allí  buscaría  lo  mismo  que  buscará  Madero:  la  candidatura  presidencial  para  2018;;  
y  
3.  MEJORA.  Ya  está  de   regreso  en  su  casa  el   senador  perredista  Manuel  Camacho  Solís,  donde   se   recupera  de  una  
delicada  operación.  Manuel  sostiene  una  decidida  batalla,  que  deseo  gane,  contra  el  cáncer.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  aunque  pareciera  que  las  definiciones  no  se  detienen  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional,  lo  cierto  es  que  el  
trabajo  en  la  Secretaría  de  Acción  Electoral  tenía  muy  preocupado  al  dirigente  nacional,  César  Camacho.  
Parte  del  descontento  que  orilló  a  Samuel  Aguilar  a  renunciar  fue  que  no  había  información  sobre  las  oportunidades  en  
los  300  distritos  electorales,  situación  que  reclamó  el  dirigente  nacional.  
Ahora  están  trabajando  a  marchas  forzadas  para  palomear  las  candidaturas  y  poner  orden  entre  los  aspirantes  para  lograr  

aspirantes.  
    
:Que  a  propósito  de  la  convocatoria  para  el  registro  de  candidatos  del  PRI,  en  San  Luis  Potosí  más  de  dos  se  enojaron  y  
hasta  se  descartaron.  
Resulta   que   las   bases   exigen   al   menos   10   años   de   militancia   activa   en   el   partido,   por   lo   que   quedaron   fuera   el  
empresario  Juan  Carlos  Valladares  y  el  alcalde  de  la  capital,  Mario  García,  pues  el  primero  apenas  tiene  tres  años,  
mientras  que  el  segundo  pertenece  al  Partido  Verde.  
    
:Que   en   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación   a   todos   sorprendió   que   el   ministro   Jorge   Mario   Pardo  
Rebolledo   retirara   su   proyecto  en  el  que  proponía   destituir   y   consignar  al   presidente  municipal  de  Coacalco,  David  
Sánchez  Cordero
discusión  al  pleno  para  una  mejor  ocasión.  
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:Que  la  Junta  de  Coordinación  Política  de  la  Cámara  de  Diputados  celebró  ayer  su  primera  reunión  del  año  y  en  menos  
de  una  hora  despachó  sus  asuntos  pendientes,  como  el  reconocimiento  a  la  bancada  de  Morena,  aunque  dejó  en  suspenso  
por   tiempo   indefinido   la  votación  de   la  solicitud  suscrita  por  197  diputados  de  PAN,  PRD,  PT  y  MC  para   integrar  una  
comisión  investigadora  de  los  contratos  otorgados  al  Grupo  Higa  de  Juan  Armando  Hinojosa.  
    
:Que  Tercer  Grado,  título  del  exitoso  programa  televisivo  de  debate  periodístico  que  condujo  durante  casi  nueve  años,  es  
la  columna  que  cada  martes,  a  partir  del  próximo,  publicará  el  doctor  Leopoldo  Gómez  en  la  Tres  de  MILENIO.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Policías  y  costales  
  

  
François  Hollande  
  
François  Hollande  ofreció  ayer  un  homenaje  de  cuerpo  presente  a  los  tres  policías  asesinados  por  los  fundamentalistas  
islámicos  que  atacaron  el  semanario  Charlie  Hebdo.  De  manera  póstuma  el  mandatario  concedió  la  Legión  de  Honor,  la  
condecoración   más   importante   de   Francia,   a   Clarissa   Jean-Philippe,   Franck   Brinsolaro   y   Ahmed   Merabet.   La   misma  

podamos  vivir     En  México  tal  homenaje  sería  impensable.  Los  políticos  
nunca  respaldan  a  sus  policías  y  cuando  lo  hacen  pagan  un  costo  muy  alto.  Apenas  el  pasado  12  de  noviembre  un  grupo  
de  uniformados  guerrerenses  pro

nos  golpeen  y  se  ría  la  sociedad  de  nosotros  al  v   Cuando  era  secretario  de  Seguridad  
Pública  del  Distrito  Federal,  Jesús  Rodríguez  Almeida  quiso  defender  a  los  policías  de  la  Ciudad  de  México  después  del  

el  trabajo  demostrado,  por  el  gran  valor,  gallardía,  

23  de  noviembre  tras  concluir  un  diplomado  para  mandos  policiales,  pero  no  le  gustó  a  su  jefe.  Rodríguez  Almeida  fue  
cesado  días  después.  La  Policía  Militar  está  siendo  también  ahora  objeto  de  ataques.  Este  pasado  12  de  enero  maestros  
de  la  CETEG  y  normalistas  de  Ayotzinapa  trataron  de  entrar  por  la  fuerza  en  el  cuartel  del  batallón  27  de  infantería  en  
Iguala.  Robaron  un  camión  de  refrescos  y  lo  utilizaron  como  ariete  contra  una  barricada  que  protegía  la  entrada.  Cuando  
fueron  rechazados,  robaron  otro  camión,  ahora  de  cerveza,  y  arrojaron  botellas  a  los  policías  militares  que  se  protegían  
con  escudos  de  plástico.  Ayer  Vidulfo  Rosales,  del  Centro  de  Derechos  Humanos  de   la  Montaña,  dijo  que   los  militares  
habían  iniciado  la  agresión.  Las  fotos  y  los  videos  que  yo  he  visto  muestran  que  no  es  así.  Los  manifestantes  se  trasladaron  
posteriormente  a  Chilpancingo.  En  el  camino  robaron  y  quemaron  otros  dos  camiones.  Ya  en  la  capital  del  estado  quemaron  
una  camioneta  a  la  entrada  del  cuartel  del  50  batallón  de  infantería  mientras  exigían  entrar  a  buscar  a  los  normalistas  
desaparecidos.  Vemos  a  un  gobierno  que  ya  no  parece  saber  qué  hacer  ante  un  reto  que  se  vuelve  cada  vez  más  violento.  
Los  maestros  de  la  CNTE  y  los  normalistas  de  Ayotzinapa  han  tomado  ya  la  medida  a  las  autoridades  federales  y  estatales.  
Se  han  dado  cuenta  de  que  pueden  violar  las  leyes  que  quieran  sin  que  nadie  se  atreva  a  hacer  nada.  Los  policías  se  han  
convertido  en  simples  costales  para  ser  golpeados  y  agredidos  con  impunidad.  Si  se  atreven  a  responder,  son  despedidos  
o  procesados.   ¿Por  qué  no  podemos   tener  en  México  gobernantes  dignos   y  orgullosos  de   sus   fuerzas  policiales?   ¿Es  
impensable  tener  a  un  Presidente  que  rinda  un  homenaje  a  los  policías  del  país?  ¿Tendrá  que  pasar  mucho  tiempo  para  
que  tengamos  a  un  mandatario  como  Hollande  que  utilice  la  fuerza  pública  para  prevenir  y  castigar  delitos  y  que  rinda  un  
homenaje  a  quienes   tienen   la   responsabilidad  de  cuidar   la  seguridad  de   los  ciudadanos?  Parece  que  no  será  en  este  
gobierno.  El  Presidente  y   los  funcionarios  de  seguridad  están  más  preocupados  por  esconderse  detrás  de  policías  que  
tienen  la  orden  de  aguantar  los  golpes  como  si  fueran  costales.  
Unidos,  divididos  
El   PRI   logró   postular   a   una   candidata   de   unidad   al   gobierno   de   Nuevo   León,   pero   el   PAN   y   el   PRD   se   muestran  
profundamente  divididos.  En  el  PAN  Margarita  Zavala  encabeza  la  rebelión  contra  Gustavo  Madero  mientras  que  en  el  PRD  
el  pleito  por  la  candidatura  al  gobierno  de  Guerrero  se  ha  vuelto  más  intenso  tras  la  declinación  de  Armando  Ríos  Piter.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Sobre  el  fanatismo  
  
¿Qué  decir  de  lo  que  está  pasando  en  Europa  con  el  terrorismo  de  fanáticos  religiosos?  No  se  me  ocurre  nada  mejor  que  
recomendar  la  lectura  de  dos  libros.  El  primero  es  el  magnífico  ensayo  de  Amos  Oz  sobre  el  fanatismo.  Se  trata  de  un  
pequeño  libro,  publicado  por  Siruela,  titulado  Contra  el  fanatismo.  Ahí  encontramos  un  retrato  muy  certero  de  lo  que  es  
un  fanático.  A  continuación  menciono  algunas  citas  memorables  de  este  libro:  
adoptar  una  actitud  de     
un  gusto   especial   por   lo   kitsch.  Muy   a  menudo,   el   fanático   sólo   puede   contar   hasta   uno,   ya   que  dos   es   un  número  
demasiado  grande  para  él  o  ella.  Al  mismo  tiempo,  descubriremos  que,  a  menudo,  los  fanáticos  son  sentimentales  sin  

  
«pertenezcan  a»,  pueden  constituir  perfectamente  las  formas  de  fanatismo  más  ampliamente  difundidas,  aunque  no  las  

  
fanatismo,  tengo  que  añadir  que,  con  frecuencia,  el  culto  a  la  personalidad,  la  idealización  de  líderes  políticos  o  religiosos,  

  
   ás  

  
  

final,  el  faná   
  

muy  sagaz,  pero  nada  de  hu   
  

uno  de  nosotros,  puede  constituir  al  menos  una     En  su  
ensayo,  Oz  argumenta  que  la  imaginación,  literatura  y  humor  son  antídotos  bastante  eficaces  contra  el  fanatismo.  De  eso  
se  trata  el  ensayo  del  escritor  israelí  que  no  sólo  ofrece  un  magnífico  retrato  del  fanático  sino  soluciones  a  este  problema.  
Recomiendo  la  lectura  de  este  ensayo  ahora  que  hemos  atestiguado  otro  acto  terrorista,  intolerante,  contra  un  medio  de  
comunicación   que   precisamente   se   dedicaba   a   publicar   caricaturas   humorísticas.   El   segundo   libro   que   recomiendo  
es   Asesinato   en   Ámsterdam.   Su   autor   es   Ian   Buruma   quien   cuenta   la   historia   real   del   homicidio   del   cineasta  
holandés  Theo  van  Gogh  en  2004.  El  atentado  es  el  hilo  conductor  de  una  reflexión  profunda  acerca  de  la  libertad,  la  
tolerancia,  la  inmigración  y  el  multiculturalismo.  Aunque  es  un  reportaje  periodístico  largo,  el   libro  a  veces  parece  una  
novela  y  a  veces  un  ensayo  filosófico-político.  Lo  más  genial  de  la  historia  son  los  personajes  que  la  conforman:  un  político  
gay  de  derecha,  un  cineasta  libertario  e  irreverente,  una  refugiada  somalí  que  odiaba  el  Islam  y  un  holandés  fanático  del  
Islam.  Son  personajes  de  una  historia  real,  apasionante  y  aterradora.  Es  el  retrato  de  una  Europa  avejentada  que  cada  
vez  recibe  a  más  inmigrantes  musulmanes  que  no  terminan  por  integrarse  al  mundo  occidental.  Es  una  reflexión  estupenda  
de  si  son  compatibles  el  multiculturalismo  con  los  valores  de  la  democracia-liberal.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Mancera  mueve  sus  fichas  en  2015  
No  lo  ponga  en  duda:  con  el  alba  de  febrero  habrá  cambios  en  el  equipo  del  jefe  de  Gobierno  de  la  ciudad  de  México,  
Miguel  Ángel  Mancera.  Por  el  momento,  el  grupo  más  cercano  a  don  Miguel  realiza  un  análisis  de  los  resultados  de  cada  
una  de  las  áreas  de  la  administración,  nos  comentan.  Y,  como  dicen  los  expertos  en  política,  es  cuestión  de  hacer  sumas  
y  restas  de  los  haberes  y  las  deudas  que  han  dejado  los  integrantes  del  gabinete  del  GDF.  Por  el  momento,  nos  informan,  
las  áreas  de  seguridad  y  de  movilidad  han  dejado  algunos  pendientes  desde  el  arranque  de  la  gestión  y  uno  que  otro  
golpe  político  que  ha  pegado  en  la  línea  de  flotación  de  Mancera.  La  sacudida  en  el  gabinete,  nos  anticipan,  puede  ser  un  
buen  mensaje  para  reposicionar  al  jefe  de  Gobierno.  
  
Castillo  pelea  con  Cocoa  
Alfredo  Castillo,  comisionado  federal  para  Michoacán,  no  ha  logrado  que  la  paz   llegue  a  aquella  entidad  y  este  martes  
echó  un  poco  más  de   leña  al   fuego.  En   su   comparecencia  ante  el  Congreso   impidió  que   la   presidenta  de   la  primera  
Comisión  de   la  Permanente,  Aleida  Alavez,  diera   la  palabra  a   la  senadora  panista  Luisa  María  Calderón.  Todo  ocurrió  
cuando  Castillo  dijo  que  el  gran  error  del  gobierno  calderonista  fue  declarar  muerto  a  Nazario  Moreno  El  Chayo,  porque  
permitió  a  este  capo  operar  con  toda  impunidad.  El  hecho,  dijo,  lo  podía  ratificar  la  senadora  Calderón,  hermana  del  ex  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

22  de  22  

presidente  Felipe  Calderón,  que  estaba  presente  en  la  sesión.  La  Cocoa  quiso  revirar,  pero  don  Alfredo  impidió  que  se  le  
diera  la  
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Las  garras  del  Jaguar  

la  gubernatura  de  Guerrero,  y  denunció  que  los  líderes  del  partido  le  pidieron  garantizar  impunidad  para  el  ex  gobernador  
Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero  a  cambio  de  la  candidatura  perredista.  En  el  CEN  dicen  que  Ríos  Piter,  El  Jaguar,  hizo  un  
daño  tremendo  a  su  partido  y  recuerdan  que  en  2010  llegó  a  ser  coordinador  de  la  Cámara  de  Diputados  gracias  al  apoyo  
de  Los  Chuchos,  quienes  hoy  controlan  la  dirigencia  perredista.  Por  si  fuera  poco,  esa  misma  corriente  lo  impulsó  en  2011  
para  llegar  al  Senado.  ¿Ahí  la  dejarán  los  amarillos  o  le  van  a  cortar  las  garras  al  felino?  
  
Los  Chuchos  vs.  López  Dóriga  
Y  por  si  no  tuviera  suficientes  problemas,  el  grupo  de  Los  Chuchos,  que  tiene  en  su  poder  la  dirección  del  PRD,  comienza  
a  mostrar  síntomas  de  fractura.  Nos  dicen  que  el  pleito  que  decidieron  iniciar  contra  el  periodista  de  Televisa  Joaquín  
López   Dóriga   generó   posturas   encontradas   entre   los   miembros   de   la   corriente.   Y   en   diciembre   pasado   hubo   un  
antecedente:  a  varios  líderes  de  la  corriente  de  Nueva  Izquierda  causó  sorpresa  la  petición  de  Carlos  Navarrete  para  donar  
al  Teletón,  y  algunos  consideraron  el  mensaje   fuera  de   lugar  y  un   intento  de  reconciliación  con   la   televisora.  En  esta  
semana,  nos  dicen,   también  hubo  diferencias  de  postura  por  el   tema  del   spot  de   televisión  que   fue   cancelado  por  el  
Instituto  Nacional  Electoral:  mientras  unos  querían  pelea,  otros  opinaban  que  había  que  cerrar  el  tema  y  b   
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